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Menyantuni Raja Berperlembagaan 

KEBERANGKATAN Yang di-Pertuan Agong ke sesi Parlimen seiaras dengan Perkara 32. Perlembagaan Persekutuan yang memaktubkan peranan penting Seri Paduka 
sebagai Ketua Negara dalam konsep Raja Berperlembagaan.- BERNAMA 

Selain parti kerajaan, 
pembangkang tu ru t dilantik 
da lam jawatankuasa ini 
antaranya Ahli Parlimen 
Rembau, Padang Terap, 
Pengerang, Bera, Kuala 
Kangsar, Kota Bharu, Kubang 
Kerian dan Rantau Panjang. 
Pelantikan ini sangat tepat bagi 
memast ikan jawatankuasa 
mengambil kira pandangan 
semua pihak. 

Jika diamati lebih 
menda lam usaha reformasi 
ini tu ru t m e m p e r k u k u h 
doktrin pengasingan kuasa 
apabila peranan Parlimen 
yang diperkasa itu dapat 
mengupayakan keberkesanan 
badan perundangan dalam ' 
menyokong demokrasi di 
negara ini. Maka t idak benar 
jika ada dakwaan mengatakan 
badan eksekutif atau 
kehakiman boleh mencampur i 
peranan dan mengatasi kuasa 
badan perundangan . 

Sesi Parlimen kali ini tu ru t 
menar ik perhat ian ramai 
apabila sembilan bekas ahli 
Parlimen UMNO memasuki 
Dewan Rakyat sebagai ahli 
Parlimen Parti Pribumi 
Bersatu Malaysia (Bersatu). 
Mereka adalah ahli Parlimen 
Bagan Serai, Masjid Tanah, 
Jeli, Tanah Merah, Hulu 

Terengganu, Tasek Gelugor, 
Larut, Sabak Bernam dan 
Mersing. 

KERUSI BERSATU 
Perkembangan ini 

memperl ihat penambahan 
kerusi Parlimen oleh Bersatu 
yang sangat ketara iaitu 
daripada hanya 13 kerusi 
dalam Pilihan Raya U m u m 
Ke-14 kepada 22 kerusi kini. 
Walau bagaimanapun, jumlah 
ini masih j auh ketinggalan 
jika dibandingkan dengan 
PKR dengan 50 kerusi, DAP 42 
kerusi dan UMNO 38 kerusi. 

UMNO dilihat satu-satunya 
parti politik yang mengalami 
kemerosotan kerusi Parlimen 
secara mendadak apabila 
16 ahli Parlimen mereka 
meninggalkan parti. Namun 
suara UMNO sebagai parti 
pembangkang khususnya 
menjaga kepentingan Melayu 
dan Islam akan dibantu oleh 
Pas, hasil kerjasama politik 
antara mereka. Pas kekal 
dengan 18 kerusi Parlimen 
manakala saingannya Parti 
Amanah Negara (Amanah) 
hanya 11 perwakilan. 

HANGAT 
Kerjasama UMNO-Pas 

dijangka menghangatkan 

perbahasan Parlimen 
te ru tama soal melibatkan 
kepentingan orang Melayu 
dan Islam. Lebih-lebih lagi, 
perkembangan mutakhir 
ini menyaksikan banyak isu 
menyen tuh soal agama Islam 
dan kepentingan Melayu 
diketengahkan dalam era 
Malaysia Baharu. Pelantikan 
Ahli Parlimen Bera, Datuk Seri 
Ismail Sabri sebagai Ketua 
Pembangkang baharu bagi 
menggant ikan Ahli Parlimen 
Bagan Datuk, Datuk Seri 
Dr. Ahmad Zahid Hamid 
diharap dapat memperkua t 
peranan blok pembangkang di 
Parlimen bagi penggal ini. 

Prestasi sembilan ahli 
Parlimen baharu Bersatu 
past inya akan disorot secara 
is t imewa apabila mereka 
kini m e m b a w a aspirasi parti 
pemerintah, bukan lagi 
pembangkang. Pengalaman 
mereka dalam kerajaan 
terdahulu boleh d imanfaa tkan 
un tuk perbahasan yang lebih 
be rmutu . 

Lebih-lebih lagi, terdapat 
beberapa rang undang-undang 
yang pent ing dan dilihat 
dekat di hati rakyat bakal 
dibahaskan, antaranya bagi 
m e n u b u h k a n Suruhanjaya 
Bebas Aduan dan Salah Laku 

Polis (IPCMC) dan Rang 
Undang-undang Profesion 
Guaman Syarie Wilayah-
Wilayah Persekutuan. 

Akhimya, rakyat sudah tentu 
mahu kualiti perbahasan Parli-
m e n oleh wakil mereka dapat 
dipertingkat dari semasa ke 
semasa. Sama ada ahli Parlimen 
dari parti pemerintah mahupun 
pembangkang, mereka perlu 
mempamer kualiti penghuja-
han yang baik, berasaskan fakta 
dan melihat kepentingan rakyat 
serta negara mengatasi kepent-
ingan politik masing-masing. 

Adalah diharap sidang 
perbahasan kali ini m e m b a w a 
inspirasi baharu, watak, sikap 
dan nilai yang tinggi selari 
dengan ketinggian institusi 
Parlimen. Pastinya, kita tidak 
m a h u lagi melihat masih 
adanya ahli Parlimen gagal 
hadir a tau diperintah keluar 
dewan sewenang-wenangnya 
kerana tidak mema tuh i 
pera turan mesyuarat . Perlu 
diingat, prestasi ahli Parlimen 
akan sentiasa diperhati bukan 
sahaja oleh parti tetapi rakyat 
selaku pengundi . 

DATUK MOHD NIZAR SUDIN 
Penganalisis politik merangkap 
Pensyarah Kanan Fakulti Ekologi 
Manusia, Universiti Putra Malaysia. 

Mohd. Nizar 
Sudin 

ARI ini, Istiadat 
Pembukaan 
Mesyuarat 
Penggal Kedua 
Parlimen Ke-14 

d i sempurnakan oleh Yang 
di-Pertuan Agong, Al-Sultan 
Abdullah Ri 'ayatuddin 
Al-Mustafa Billah Shah 
ibni Sultan Haji Ahmad 
Shah Al-Musta'in Billah. 
Keberangkatan Yang di-
Per tuan Agong ke sesi 
Parlimen ini seiaras dengan 
Perkara 32, Perlembagaan 
Persekutuan yang 
memak tubkan peranan 
pent ing Seri Paduka sebagai 
Ketua Negara dalam konsep 
Raja Berperlembagaan. 

Ia juga mencip ta sejarah 
buat Seri Paduka yang baru 
saja diisytiharkan sebagai Yang 
di-Pertuan Agong ke-16 bagi 
t empoh lima t ahun berkuat 
kuasa 31 Januari lalu dalam 
Mesyuarat Majlis Raja-Raja Ke-
251 (Khas) di Istana Negara. 

Mesyuarat Pertama Penggal 
Kedua Parlimen kali ini akan 
berlangsung selama 20 hari 
bermula 11 Mac sehingga 11 
April ini. Mesyuarat dimulakan 
dengan Usui Menjunjung 
Kasih dan Perbahasan Titah 
Diraja selama dua minggu. 

Parlimen adalah institusi 
pent ing dalam sistem 
demolaas i , selain badan 
eksekutif dan kehakiman. 
Parlimen ber tanggungjawab 
un tuk menggubal undang-
undang, selain meminda 
dan m e m a n s u h k a n undang-
undang. Sudah ten tu ahli 
Parlimen mempunya i 
tugas besar dalam 
memper juang suara rakyat 
dan memperhalus i isu yang 
diperdebatkan sebelum ia 
diangkat sebagai undang-
undang . 

Parlimen juga berperanan 
mengawasi dan memeriksa 
Kerajaan Persekutuan. Justeru 
usaha reformasi peranan 
Parlimen sangat kritikal 
bagi menjayakan konsep 
semak dan imbang kepada 
kerajaan memer in tah . Dalam 
hal ini, e n a m Jawatankuasa 
Pilihan Raya Khas Parlimen 
d i tubuhkan melibatkan bajet , 
hubungan antara negeri-negeri 
dan Persekutuan, menimbang 
rang undang-undang, 
per tahanan dan hal ehwal 
dalam negeri, pelantikan 
jawatan-jawatan u t ama 
perkhidmatan awam serta 
hak asasi dan kesaksamaan 
gender. 
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Kereta buruk: MBS A tutup mata? 
SAUDARA PENGARANG. 

SAYA tinggal di Taman Sri 
Muda, Seksyen 25, Shah 
Alam, Selangor sejak 1999-
Sejak beberapa tahun lalu, 
hampir sepuluh buah kereta 
buruk tersadai di sepanjang 
Jalan Hikmat 25/82, taman 
perumahan itu. 

Jiran saya sudah membuat 
aduan secara dalam talian 
kepada Majlis Bandaraya Shah 
Alam (MBSA) pada Oktober 
2017, Februari 2018, Oktober 
2018 dan Mac 2019. 

Namun sehingga kini, 
kenderaan buruk masih 

tersadai sepanjang jalan dan 
MBSA ternyata seolah-olah 
menutup mata serta semacam 
berpura-pura tidak ada apa-apa 
yang berlaku. 

Jalan Hikmat 25/82 
terletak berdekatan Sekolah 
Menengah Kebangsaan 
(SMK) Taman Sri Muda dan 
merupakan jalan utama bagi 
kebanyakan pelajar, pekerja 
dan penduduk. Kereta-kereta 
yang tersadai sejak beberapa 
tahun lalu menghalang laluan 
selain air hujan bertakung 
serta mungkin tempat nyamuk 
membiak. 

Difahamkan kereta-kereta 

buruk ini diletakkan oleh 
seorang penduduk yang 
menjadikan rumahnya di 
Taman Sri Muda sebagai 
bengkel kereta secara haram. 
Entah apa sebenarnya 
'persefahaman' antara pemilik 
bengkel haram itu dengan 
MBSA sehingga membuatkan 
bengkel haram itu boleh 
beroperasi secara terbuka. 
Sekiranya MBSA masih gagal 
bertindak, mungkin aduan 
perlu dibuat ke Suruhanjaya 
Pencegahan Rasuah Malaysia. 

PENDUDUK SRI MUDA 
Shah Alam 
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MBPJ lancar aplikasi Smart PJ Enforcement
PETALING JAYA - Majlis Ban-
daraya Petaling Jaya (MBPJ) me-
lancarkan aplikasi Smart PJ En-
forcement yang memberikan 
akses pintar kepada pihak berke-
pentingan atau pelanggan MBPJ 
untuk menyemak serta membu-
at pembayaran secara elektronik 
(ePay@MBPJ) bagi kesalahan-
kesalahan perundangan.

Difahamkan, bentuk urusni-
aga disediakan melibatkan sema-
kan status kesalahan Orang Kena 
Kompaun (OKK) antaranya lesen 
perniagaan, tiada permit kelulu-
san aktiviti, halangan awam, iklan 
tanpa lesen,  kesalahan lalulintas 
dan sebagainya.

Kemudahan bayaran atas ta-
lian ini menggunakan kad debit 
atau kad kredit dan pengguna 

Anggota penguatkuasa menunjukkan aplikasi Smart PJ Enforcement.

akan menerima tawaran khas 
pengurangan kompaun bagi ke-
salahan lalu lintas bagi tempoh 
24 jam (RM10 sahaja).

OKK tidak perlu hadir ke pe-
jabat MBPJ atau menggunakan 
ejen provokator bagi mendapat-
kan pengurangan kompaun.
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LZS bantu bekas pemandu Grab
RAWANG - Nasib seorang 
bekas pemandu Grab yang 
hilang pendapatan selepas 
menghidap sakit batu ka-
rang sejak Ogos lalu 
mendapat perhatian Lem-
baga Zakat Selangor (LZS).

Penyakit dihidapi 
Ahmad Nuraddin Mohd 
Yusoff, 39, itu menyebab-
kan jangkitan kuman pada 
buah pinggang dan mata 
sehingga tidak lagi berup-
aya meneruskan pekerjaan 
tersebut.

LZS melalui Facebook 
memaklumkan, pihaknya 
menemui Ahmad Nurad-
din yang diuji dengan du-
gaan dalam hidupnya di 
Pekan Rawang, Jumaat lalu.

"Beliau yang berstatus 
duda menghidap sakit batu 
karang menyebabkan jang-
kitan pada buah pinggang 
dan mata, serta tidak dapat 
lagi bekerja membawa ken-
deraan Grab.

"Hasil pertemuan itu, 
Zakat Selangor menyalur-
kan bantuan awal kepada 
beliau berjumlah RM500 
dan disusuli bantuan ke-
wangan bulanan untuk 
sewa rumah bermula Mac 
2019.

"Semoga dengan ban-
tuan zakat ini dapat merin-
gankan beban beliau dan 

Wakil LZS menemui Ahmad Nuraddin dan menyalurkan bantuan 
segera bagi meringankan beban lelaki tersebut.

diberi kesembuhan serta 
sihat seperti sediakala, te-
rima kasih pembayar 
zakat,"katanya.

Sinar Harian pada 7 
Mac lalu menyiarkan kisah 
Ahmad Nuraddin yang 
merayu sumbangan orang 
ramai kerana kesempitan 
hidup selepas hilang sum-
ber pendapatan akibat pe-
nyakit dihidapinya.

Lelaki berkenaan per-
nah menjadi gelandangan 
di Terminal Bersepadu Se-
latan (TBS), Kuala Lumpur 
berikutan gagal melunas-

kan tunggakan rumah 
sewa di sebuah pangsapuri 
di Bukit Sentosa.

Ahmad Nuraddin kini 
menyewa bilik di bangunan 
kedai di Pekan Rawang dan 
perlu menjalani pembeda-
han mata yang dijangkiti 
kuman selepas buah ping-
gang membengkak serta 
bernanah akibat sakit batu 
karang.
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PBeT MPK anjur sukan malam minggu
PULAU INDAH – Sukan 
Malam Minggu Belia Pulau 
Indah 2019 yang diadakan 
di Dewan Orang Ramai 
Kampung Telok Nipah, di 
sini meriah apabila lebih 100 
belia mengambil bahagian.

Pengerusi Penggerak 
Belia Tempatan (PeBT) 
Majlis Perbandaran Klang 
(MPK) Zon N46C, Ahmad 
Faiz Mustapa Kamal berka-
ta, program yang julung kali 
diadakan pada waktu malam 
itu bertujuan mengajak lebih 
ramai golongan itu  menja-
lani cara hidup sihat melalui 
bersukan.

Menurut beliau, sepak 

takraw dan futsal dipilih beri-
kutan sukan itu lebih  diminati 
belia.

“Kedua-dua sukan ini bu-
kan permainan baharu, malah 
sehingga kini tetap menjadi 
pilihan peminat apatah lagi apa-
bila diselitkan dengan pelbagai 
elemen menarik terutama aca-
ra pada waktu malam.

“Menerusi program itu juga, 
penyertaan golongan belia bo-
leh dibanggakan, sekali gus 
membuktikan mereka tidak 
memandang enteng terhadap 
nilai kesihatan diri mereka,” 
katanya selepas program.

Turut hadir pada program 
ADUN Pelabuhan Klang, Az-

mizam Zaman Huri.
Kata Ahmad Faiz, peng-

anjuran program juga dapat 
membantu mengisi waktu 
lapang mereka.

“Penglibatan mereka ini 
sedikit sebanyak dapat 
menghindarkan mereka da-
ripada perkara tidak bermo-
ral dan membuang masa.

“Di samping itu, sukan 
menjadi salah satu aktiviti 
penting untuk mengeratkan 
hubungan perpaduan anta-
ra masyarakat di sini kerana 
program ini turut disertai 
ahli keluarga yang datang 
untuk memberi sokongan,” 
katanya.

Sebahagian belia yang menyertai Sukan Malam Minggu Belia Pulau Indah 2019 yang diadakan di Dewan Orang 
Ramai Kampung Telok Nipah.

Headline PBeT MPK anjur sukan malam minggu
MediaTitle Sinar Harian
Date 11 Mar 2019 Color Full Color
Section Selangor & KL Circulation 160,000
Page No 24 Readership 509,000
Language Malay ArticleSize 197 cm²
Journalist N/A AdValue RM 3,360
Frequency Daily PR Value RM 10,081



Kutip sumbangan beli CCTV

B erbekalkan keprihatinan 
kepada insan memerlukan, 
Kolej Komuniti seluruh 

Selangor berjaya mengumpul 
lebih RM6,000 bagi membantu 
penghuni Rumah Darul Wardah, 
di sini.

Pengarah Kolej Komuniti 
Klang, Rahizam Karim berkata, 
sumbangan itu adalah hasil ku-
tipan melibatkan alumni, tenaga 
pengajar dan pelajar daripada 10 
kolej komuniti di Selangor.

Menurut beliau, hasil kutipan 
itu digunakan untuk membeli 
kamera litar tertutup (CCTV) 
bagi memantau keselamatan 
penghuni rumah perlindungan 
terbabit.

Rahizam (duduk, kiri) dan Ustazah Hazlina bersama tetamu, tenaga pengajar serta alumni kolej komuniti selepas program 
Tautan Kasih Bersama Darul Wardah, semalam.

Kolej komuniti 
seluruh Selangor 

derma untuk Rumah 
Darul Wardah

AZIE YAHAYA

KLANG

Sumbangan melibatkan 
alumni, tenaga pengajar dan 
pelajar daripada 10 kolej 
komuniti di Selangor.

info

“Syukur kutipan kita melebihi 
sasaran sebenar dan dengan sum-
bangan ini kita harap dapat mem-
bantu meringankan beban pihak 
pengurusan serta penghuni di 
Rumah Darul Wardah ini.

“Selain CCTV, kita turut me-
nyumbang barangan keperluan 
harian, barangan bayi, mesin ba-
suh serta cerek elektrik untuk 
kegunaan mereka,” katanya keti-

ka ditemui pada program Tautan 
Kasih Bersama Darul Wardah 
(DARWA), semalam.

Turut hadir, Pengerusi Kolej 
Komuniti Selangor, Leftenan Ko-
lonel Bersatu (PA), Abdul Razak 
Sabtu; Pengerusi Pertubuhan 
Kebajikan Darul Wardah, Usta-
zah Hazlina Abd Razak dan 
ADUN Sungai Kandis, Mohd 
Zawawi Ahmad Mughni.

Kata Rahizam, program ber-
kenaan memberi ruang kepada 
warga kolej komuniti untuk me-
nyumbang bakti dan menyubur-
kan aktiviti kesukarelawan dalam 
kalangan alumni, pelajar serta 
pensyarah.

“Kita mahu membudayakan 
program khidmat masyarakat 
bersama pelajar selain mengerat-
kan silaturahim dalam kalangan 

peserta selain melahirkan suka-
relawan berwibawa dan berkua-
liti pada masa depan.

“Dedikasi dan semangat yang 
ditunjukkan oleh semua pihak 
yang terlibat terutamanya alum-
ni membuktikan kita semua peka 
serta mengambil berat terhadap 
keperluan masyarakat kini,” ka-
tanya.

Sementara itu, Ustazah Haz-
lina berkata, kemudahan berke-
naan diperlukan di Rumah Darul 
Wardah.

“Sebelum ini memang tiada 
kemudahan CCTV dan harap 
dapat memantau keselamatan 
penghuni.

“Terima kasih tidak terhingga 
kepada pihak kolej komuniti ke-
rana meluangkan masa menja-
yakan program ini,” katanya.
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% USJ 14 folk celebrate 
r | J j community garden's 

5 win at national level 
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By KATHLEEN MICHAEL 
kathleen@thestar.com.my 

TEAMWORK and shared passion earned the 
USJ14 community garden second placing in 
the first National Landscape Department com-
petition under the national community parks 
category. 

Subang Jaya Municipal Council (MPSJ) depu-
ty president Mohd Zulkurnain Che Ali and USJ 
14 community garden chairman Mohd Sharif 
Sani received a plaque and RM15.000 for the 
win from Prime Minister Tun Dr Mahathir 
Mohamad during the prize-giving ceremony at 
the Putrajaya Botanical Gardens. 

The ceremony was held in conjunction with 
the National Landscape Day. 

The seven-month-old community garden at 
the park in Jalan Mulia was up against five oth-
ers in the country shortlisted for the competi-
tion. 

Community garden representatives from 
Perbadanan Putrajaya (PPj) and Pasir Gudang 
Municipal Council took first and third places, 
respectively, in the finals. 

Finalists were evaluated based on organisa-
tion management, community landscape plan-
ning, maintenance and repair of infrastructure 
and landscape quality improvement initiatives. 

The community garden is maintained by 30 
individuals from Goodyear Court 6 to 10, who 
worked tirelessly the week before the finals to 
spruce up the garden and prepare a presenta-
tion for the competition. 

Sharif said the win was surreal. 
"We achieved this in seven months, which 

was unexpected," he said, adding that they 
would continue to care for the garden as it was 
also a place for the committee to unwind after 
a stressful day. 

The USJ 14 community garden was among 
three in Subang Jaya that were recommended 
by MPSJ for the national competition. 

The garden had bagged the top five spot in 
the MPSJ community garden competition last 
year. 

MSPJ Zone 3 councillor Lee Uyin Jen said 
before the finals, the committee spruced up the 
garden by tagging the plants and beautifying 
the flower section. 

The win, she added, was encouraging for the 
committee. 

"They started the community garden for rec-
reation, gardening and a place for everyone to 
meet. With this award, more visitors from 
other parts of Selangor and other states are 
planning to make a visit," she said. 

Lee added that the funds they won would be 
used to purchase soil and fertiliser for the gar-
den, start a hydroponic section and composting 
area as well as fund community activities. 

USJ 14 community garden 
earns national recognition 
Competition's second prize goes to seven-month-old initiative 

l i C R i n i 

Mohd Zulkurnain 
(seated, second from 
left) and Lee (seated, 
left) celebrating the 
win with the USJ 14 
community garden 
representatives. 

Dr Mahathir presenting the mock cheque to Mohd Zulkurnain (fourth from left) while Mohd Sharif (third from left) holds the winners 
plaque during the competition's prize-giving ceremony National Landscape Day celebration at Putrajaya Botanical Gardens. Looking on is 
Federal Territories Minister Khalid Abdul Samad (second from right). 
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Expect a carnival at 
18th edition of Sultan 
of Selangor's Cup 
>11 

The Selangor selection team wi th their winning trophy after beating Singapore in the penalty 
shoot-out during the 17th edit ion of the Sultan of Selangor's Cup at Shah Alam Stadium last 
year. — Filepic 

Abd Karim (left) and Singapore delegate chairman Datuk Teo Hock Seng holding the Sultan 
of Selangor Cup during the press conference at Grand Hyatt Hotel in Singapore. 

Selangor aiming to retain cup 
18th edition of popular tournament to feature three matches in Shah Alam 
By M O H D FARHAAN SHAH 
farhaan@thestar.com.my 

THE 18th edition of the Sultan 
of Selangor Cup (TSSC) will be 
held on Aug 24 this year at 
Shah Alam Stadium. 

TCCS chairman and team 
manager Tan Sri Abd Karim 
Munisar said after two edi-
tions, the core of the players in 
the main match would be from 
the Selangor Football THE SU 
Association (FAS). 

"In the last two editions, 
PKNS represented Selangor in 
the main match for the TSSC. 

"But this year, it has been decided that the 
core 6f the players will be from FAS and some 
players from PKNS will form the Selangor 

mwumm 

Selection," he added. 
Abd Karim was speaking at a press confer-

ence after chairing a meeting 
with the Singapore delegates at 
Grand Hyatt Hotel in Singapore 
last Friday. 

The Sultan of Selangor's Cup, 
which was inspired by Selangor 
Ruler Sultan Sharafuddin Idris 
Shah, will see three matches 
played in the yearly tournament, 
held since 2001. 

Abd Karim said the first match 
would be the Singapore Selangor 
Schools Challenge Cup, which 
will consist of Under-15 players 

from both teams, compared to 
last year when the Schools Challenge Cup 
involved Under-16 players. 

"The Singapore delegates informed us that 
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they could not send their Under-16 squad as 
the boys have an important examination on 
that date and we understand," he added. 

The second fixture is the Selangor Veterans 
taking on their Singapore counterparts, in 
which fans will see former legends in action. 

Abd Karim said the main event would be 
between Selangor Selection and Singapore 
Selection with the kick-off at 9pm. 

"In last year's TSSC, Selangor managed to 
grab all three trophies, and we will make sure 
that we retain the cups again this time 

around," he added. 
Abd Karim said the objective of TSSC was 

to freshen the historic clashes between the 
two legendary teams, 

"We will try to create a carnival atmos-
phere for the fans who are from various 
ages, race and backgrounds, to fill up our 
stadium. 

"Last year, about 60,000 fans thronged 
the Shah Alam Stadium, and we are confi-
dent that the numbers will increase this 
time around," he said. 
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Service not up to mark 
Klang Municipal Council has been told to take charge and act swiftly as 
complaints over lack of cleanliness, poor infrastructure and shoddy work 
by contractors are coming in fast and furious from residents. >2&3 
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All clogged up: A drain filled with debris and leaves along Jalan Lama Port Klang appears to have not been maintained for quite sometime. 
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Time to shed royal 
town's dirty image 
Klang council and waste management company 
told to buck up to improve cleanliness, amenities 

By BRENDA CH'NG 
brenda@thestar.com.my 

DESPITE being Selangor's royal 
town, Klang's cleanliness and its 
outlook is far from satisfactory or 
pleasant. 

Taking a drive around town will 
reveal poor infrastructure along 
the roads, shoddy or incomplete 
work done by contractors, broken 
drains, unclean roads and even 
uncut grass. 

With even the most basic servic-
es such as cleanliness and proper 
infrastructure not met, residents in 
Klang are getting fed up. 

They are questioning what the 
Klang Municipal Council (MPK) is 
doing to make things better. 

The council, on the other hand, 
said rubbish collection and clean-
ing up the town and residential 
areas were now under the jurisdic-
tion of KDEB Waste Management 
Sdn Bhd. 

KDEB says it is doing its best, but 
the people are not cooperating. 

However, Klang MP Charles 
Santiago has asked MPK to take 
charge and do something, and fast, 
as he has received far too many 
complaints from residents about 
cleanliness, poor infrastructure 
and shoddy work by contractors. 

"Too many that I just cannot sit 
and do nothing. 

"At the end of the day, a govern-
ment's performance is realised at 
the most basic of levels, which is the 
council and its services," he said. 

Santiago added that infrastruc-
ture and cleanliness was the most 
basic service, and a council should 
excel in providing this, improving 
over the years. 

Sadly, the conditions in Klang 
have turned from bad to worse 
over the past years and word 
around town is that it is due to 
improper awarding of contracts. 

"There is talk among residents 
that leads me to have the suspicion 
that a majority of the contracts are 
being awarded to one or two same 
persons, who seem to have a close 
relationship with a senior high-
ranking officer in MPK," said 
Santiago. 

He added that residents in differ-
ent neighbourhoods have noticed 
that all workers were engaged by 
one contractor. 

For example, a worker fixing a 
broken drain along the road will 

also be collecting rubbish. 
Shoddy work is also due to the 

main contractors not paying work-
ers their salary even after MPK 
paid up their dues, adde'd Santiago. 

Improvement proposals 
Santiago is calling for the 

restructuring of MPK and the way 
contracts are awarded. 

"The source of anger among the 
people is poor services that are 
comparable to that of third world 
countries," he said. 

He added that local councils 
have to be more transparent and 
show open tenders clearly on their 
website, and they must be accessi-
ble to the public at all times. 

The information on the website 
must also come complete with 
details of all tender applicants, 
such as the company name and full 

details, contractor's name, IC num-
ber and justify awarding a contrac-
tor the tender. 

"If a certain company is found to 
be an empty shell, then it should be 
immediately blacklisted for five 
years or more. 

"If awarded and not performing, 
the contractor should be blacklist-
ed immediately," he said." 

To enable this, Santiago proposes 
four changes in MPK. 

The first is to have an integrity 
plan and a third party integrity 
person appointed to oversee the 
tender process. 

This integrity plan will not only 
see the tender process being more 
transparent and accessible to the 
public, but will also involve resi-
dents to monitor work carried out. 

'In fact, I have sent a letter to the 
MPK president regarding this, and 
am waiting for a response," he said. 

A monsoon drains filled with trash. This is a common sight in Klang. Uncut grass in the Taman Bayu Perdana neighbourhood. 
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Santiago says MPK should take 
charge and do something fast. 

Adi Faizal says warning letters have 
been issued to KDEB contractors. 

The second proposal is for MPK 
to come out with an accountability 
plan for rubbish maintenance, 
cleanliness or infrastructure works, 
for example. 

"MPK will have to produce a 
plan and tell residents about the 
improvements that will be done in 
Klang for the years ahead," he said. 

The third is for resident repre-
sentatives, non-governmental 
organisations (NGO) and profes-
sionals to be involved in planning 
and discussing over contracts 
awarded. 

These group of people will be the 
eyes and ears of MPK to monitor 
works of the contractors in their 
respective neighbourhoods. 

Lastly, Santiago is calling on the 
state government to have a reshuf-
fle of all department heads and 
senior-ranking officers in MPK. 

"The officers who have been 
there for too long should be 
moved, and I hope more structural 
changes are brought on because 
whatever is going on in MPK now 
is no longer working," he said. 

Santiago said the residents' 
anger is at its peak and was visible 
during his many Chinese New Year 
walkabout sessions where com-
ments and responses were nasty 
and overwhelming. 

He added that the number of 
contracts awarded to the same per-
son has to stop, and this policy 
should be implemented in all local 
councils in the state. 

If MPK does not respond to these 
proposed changes, Santiago will 
bring this up with the state and 
Mentri Besar. 

Residents' feedback 

Broken drains and sinking roads along 
Lorong Bagor in Taman Petaling Indah 
Klang. 

Rubbish from the market in Taman Klang Jaya is dumped at every 
corner, even in the back lanes of the neighbourhood. 
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Resident Mohamed Hussain 
Mohd Maideen said although there 

was implementation by MPK, 
enforcement was lacking and there 
was no planning, no communica-
tion with residents and a lack of 
responsibility by MPK, adding that 
the standard operating procedures 
were not followed in an appropri-
ate manner. 

He questioned why heads of 
department in MPK were not trans-
ferred out despite the poor services 
and performances over the years. 

Taman Chi Liung resident associ-
ation chairman Ng Kian Leong 
feels that MPK should improve its 
services and work closely with resi-
dents. 

"Many 'issues in my 30-year-old 
neighbourhood have not been 
addressed such as unrepaired bro-
ken drains resulting in poor water 
flow," he said. 

Ng added that there were also 
insufficient workers stationed at 
neighbourhoods to carry out daily 
cleaning works. 

For example, there were only 
three cleaners and one rubbish col-
lector to service the entire neigh-
bourhood consisting of 700 houses 
and 100 shops. 

Taman Klang Jaya residents asso-
ciation chairman S. Tilaka said she 
called MPK complaining about 
their dirty playground. 

"When I complained to the MPK 
officer in charge, he told me the 
contractor has more than 30 parks 
to clean. 

"So the question is, why give one 
contractor so many parks to handle 
when clearly they cannot handle so 
many," she said. 

The park, she added, was used 
daily and its cleanliness was a 
basic requirement. 

"When I confronted the contrac-
tor about broken drains, he told me 
that he only handles one stretch of 

A broken drain in the Taman Chi Liung commercial area. 

the drain and the other is by anoth-
er contractor so it was out of his 
scope. The same goes for grass-cut-
ting," she said. 

She hopes that MPK will involve 
residents when giving out contracts 
so that they are aware who the 
contractors are, and can be the 
council's eyes and ears in monitor-
ing works done. 

MPK's response 
MPK deputy president Adi Faizal 

Ahmad Tarmizi said rubbish collec-
tion, cleaning works and cutting of 
grass were under the purview of 
KDEB Waste Management Sdn 
Bhd. 

'To date, we have issued 
notices and warning letters to 
KDEB contractors who fail to per-
form and we are always monitor-
ing the work given to them," he 
said. 

A KDEB spokesman said it was 
already doing its best to keep to the 
cleaning and maintenance sched-
ule, but there are many irresponsi-
ble people who dump both domes-
tic and-bulk waste everywhere, 
especially at commercial areas and 
back lanes. 

"As for cleaning of drains and 
cutting of grass, we are trying our 
best to keep to the schedule and 
allocate sufficient workers, but we 
are also facing cost restrictions," he 
said, adding that not all drains are 
under its purview. 
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ADUN Says 
By EDWARD RAJENDRA 
edward@thestar.com.my 

SELAT Klang assemblyman Datuk Abdul 
Rashid Asari is filled with desire to empower 
the people in his area. 

Selat Klang has been his home for close to 
four decades now, and he commands the 
respect of the community. 

"I have always believed that my purpose is 
to help others. I am blessed with good educa-
tion, and I want to help others find success, 
possess high ethics and be good citizens," he 
said. 

Abdul Rashid, a lawyer by profession, said 
each time he meets young parents, he would 
encourage them to allocate time to guide 
their children in studies. 

"The Selangor government is concerned 
about the development of children in the 
state. In Selat Klang, we have a community 
library to inculcate the habit of reading 
among children," said Abdul Rashid who is 
also the Selangor state executive council 
member for Tourism, Culture, Malay 
Customs and Heritage. 

Nine months ago, Abdul Rashid, 68, from 
Parti Pribumi Bersatu Malaysia (Bersatu), 
was elected assemblyman in the 14th general 
election in a five-cornered fight. 

He garnered 12,266 votes against PAS' 
Halimah Ah, who secured 11,766 votes and 
Barisan Nasional's Mohd Khairi Hussin who 
obtained 9,949 votes. 

Parti Rakyat Malaysia's Jeichandran 
Wadivelu managed 52 votes while independ-
ent candidate Zainal Azwar Kamaruddin got 
49 votes. 

Selat Klang, that falls under the Kapar par-
liamentary seat, has 41,376 voters, whereby 
76% are Malays, Chinese 16%, Indians 7% 
and others 1%. 

Abdul Rashid added that there is a valid 
need to emphasise to school pupils and stu-
dents the importance of gaining knowledge 
and sense of accomplishment to help chart a 
successful future. 

"I challenge parents in the community to 
get involved in their children's studies. Make 
monthly visits to the schools to keep in touch 
with their progress in their studies," he said. 

Abdul Rashid added that education can 
open doors to better job opportunities. 

"Every parent must teach their child 
that, with patience, hard work and a never 
give-up spirit, he or she can achieve a better 

Charting successful future 
for Selat Klang's children 
Assemblyman wants to help them become ethical citizens 

v 

Abdul Rashid 
(right) makes 
it a point to 
meet people 
face-to-face 
to understand 
their needs. 

life," he said. 
Abdul Rashid brings seasoned legal experi-

ence, along with strong work ethics and a 
caring heart to all his electorates where he 
wants to create a better environment for the 
people and ensure basic amenities are in 
good condition. 

Sungai Udang village head Syed Putera 
Syed Mokhtar, 52, said most people find 
Abdul Rashid a genuine person with a caring 
nature who does not engage in small talk no 
matter how trivial, and is also a compassion-
ate leader who listens to the people. 

"His actions alone tell people that he cares 
about them and that he is willing to put them 
first. Ultimately, this behaviour has earned 
the respect of all who come in contact with 
him," he said. 

Aaqil Umar, 45, who sells putu bambu, said 

The communi-
ty library 
in the 
Selat Klang 
constituency 
encourages 
children to pick 
up the reading 
habit. 

Abdul Rashid (fourth from right) attending one of his many community programmes. - Filepic 

Abdul Rashid is a dedicated gentleman who 
finds satisfaction in helping all Malaysians, 
regardless of race or religion. 

Aidan Mohamed, 35, said Selat Klang was 
blessed to have a leader like Abdul Rashid 
who cared for the younger generation, and it 
was evident in his repeated calls to parents 
to be strict in bringing up their children. 

Abdul Rashid reiterated that it was his pas-

sion to serve the people and bring forth 
changes. 

"As an elected representative, it gives me 
an opportunity to address the people's con-
cerns at state level," he said. 

For details, Selat Klang People's Service 
Centre is at Lot 2537, No. 2, Jalan Yadi, 
Kampung Teluk Gadong, 41250, Klang, or call 
03 3381 0019. 
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前曰成績(阳) 

登嘉楼 胜 马六甲 1比0 

雪兰莪发展机构胜 土地发展局联 沘0 

霹雳 胜 八打灵再也市球会1比0 

柔佛达鲁塔克欣胜 霹雳经济发展局3比0 

昨曰成績(10曰) 

吉隆坡 负 雪兰莪 2比3 

形勢榜 

排名/队伍 赛胜和负得失分 

1.柔佛达鲁塔克欣 6 5 10 16 6 16 

2.彭亨 6 4 2 0 12 3 14 

3.吉打 6 3 2 1 9 2 11 

4.雪兰莪发展机构 6 3 2 1 8 2 11 

5.马六甲 6 3 12 7 7 10 

6.登嘉楼 6 2 3 1 8 7 9 

7.霹雳 5 13 1 4 4 6 

8.雪兰莪 6 13 2 8 13 6 

9. 土地发展局联 6 13 2 4 9 6 

10.八打灵再也市球会 6  1 1 4  5 9 4 

11.霹雳经济发展局 6 0 15 3 13 1 

12.吉隆坡 5 0 0 5 4 13 0 
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(梳邦再也10日讯）为 

锻炼官员演讲技巧，梳邦 

再也市议会在市议会总部 
大厦设立“演讲角落”， 

轮流让各部门官员上台演 

讲，以提高官员们的自 

信。 
口°梳邦再也市议会公关小 

组副主任阿兹法丽查指 

出，演讲角落活动定在每 

月首个星期三展开，轮 

流让各部门的官员上台演 

讲。 
、官员们可针对时事或 

梳邦再也市會鍛煉官員 

設演講角落提高自信 

落m 

梳5 
邦，众 

适当的课题发言，与观众 

分享心得或点子等，市议 

会希望从中能锻炼他们的 

演讲技巧，增强自信。” 

她说，首次的演讲角落 

环节将由市议会服务行政 

小组开始，派出5名官员上 

台演讲，课题包括梳邦再 

也市议会坟地管理、市议 

会职员保险和自我及环境 

卫生等课题。 
“梳邦再也市议会主席 

诺莱妮届时将为演讲角落 

活动主持开幕，我们希望 

这个活动长期下去可成为 

官员们分享心得、提升自 
信的平台。” 
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鐵板誧路 •铁板的目的就是掩盖这些约2尺 
大小的“主洞”，直到提升工程完 

成为止。 

高志豪 (巴生10日讯 
还是“道路陷丼” 

大铁板铺在路中，究竟是安全措施， 

•这些铁板绝对安全，因此驾车人士可以放心的驶过。 

承包商保證鐵板安全 

路 面铁板绝对安全，驾车人 

'士可放心行驶。 

黄智荣指出，根据工程承包 

商向市议会汇报，有关铁板有 

其安全性，驾车人士不用担心 

铁板会移位，或突出的铁枝会 

勾破轮胎，承包商已向市议会 

保证，铁板绝对安全。 

市民担心，有关铁板可能会 

随著车辆辗过，慢慢移位，结 

果洞口重现，同时也担心突出 

的铁枝可能会勾破车辆的轮 

月台。 

巴生南区印度街一带多条道 

路，近日突然多出许多大铁 
板，市民误以为是“好心人” 

置放该铁板掩盖路洞，防止车 

辆掉入窟窿，但是同时又发现 

铁板4角皆有突出铁枝，质疑其 

安全性。 

不过根据《中国报》查探 

后，原来该铁板并非由好心人 

所置放，而是提升地下电缆和 
水管工程的“杰作”。 

提升地下電纜 

据了解，轻快铁第3干线经过 

新政府重新谈判完全后，工程 

近曰又如火如荼展开，巴生地 

区其中一项工程，便是提升地 

下电缆和水管，因此一些道路 
的“主洞”全被挖开。 

据观察，有关铁板约10尺 

长、4尺宽，边缘都有铁枝。 

巴生市议员黄智荣受询时指 

出，该挖掘工作已获得市议会 

同意，铁板下方，全电缆或水 

管的主要洞口。 

•报车或 
黄，义勾 
智有士破 
荣关不f 

f ̂  ：铁用胎 
根板担° 

据绝心 
承对铁 
包安板 
商全会 
的，移 
汇驾位 

他说，这些洞口估计约2尺大 

小，因此在工程进行期间，不 

可能每天重铺路洞，只能暂时 

使用铁板掩盖。 
“这些铁板会一直置放在路 

面，直到提升工程结束为止， 

不过，目前还未知道工程需进 
行多长时间。” 

他说，这些主洞内的电缆， 

包括有国能、马电讯、各电讯 

公司的电缆，还有雪州水供公 

司的水管等。 

•轻快铁第3干线计划重启后，工程近日又如火如荼展开, 

生地区的其中一项工程便是提升地下电缆和水管。 

遮蓋地下電纜和水管 

/铁板4角皆有突出的铁 

枝，车主质疑其安全性， 

担心铁板会移位，铁枝可 

能勾破车胎。 

！有关铁板约 

10尺长、4尺 

宽，用途是掩 
盖“主洞”。 

•巴生北区市区一带早前也有提升工程，事后这些曾被挖开 
的“主洞”，全都重新铺上沥青。 
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激活市場IS® 
(吉隆坡10日讯）无拉港区州议员 

王诗棋指出，政府今年初开始分阶 

段，把约350亿令吉的消费税退款退 

还给商家，这笔巨额资金流入市场， 

必会激活市场。 

她相信，上述资金会对我国经济有帮 

助，只要国家经济好转，其他事就相对地 

较易办理。 

她出席吉隆坡旧古仔路慈缘宫济公活佛 

千秋宝诞庆祝晚宴，这么指出。 

她说，新政府执政日子还很短，难免有 

不足之处，新政府的前进步伐，尚须大家 

配合，共同努力，提供建设性意见，使国 

家稳健前进。 

須大家配合 

大会主席李庆进说，万事不离一个 

“善”字，只要一个人存有良善之心，并 

在曰常生活中实践，一定会得到心灵上的 

足。 
一一1 善心是促进社会和谐祥喜的最佳途 
径o ” 

工k说，所谓的善良，即时常对他人释出 

善意，只要人人心存善念，社会和谐可 

•张超富（右3)移交支票给李勇钢，由李庆进（右起）、王 

诗祺、蔡振文及简法祥师父见证。 

其月。 

“济公活佛可说是最接近老 

百姓的神明之关于济公 

活佛的传奇故事，都与扶危济 

困有关，其诙谐形象深入民 
间。“ 

大会也为雪隆祥和福利会儿 

童之家即席筹款，筹获约4400 

令吉，过后慈缘宫理事会认捐 

2000令吉，共约6400令吉，由 

慈缘官主席张超富交予该儿童 

之家院长李勇钢。 

出席晚宴者包括加影市议员 

丘钦瀚、慈缘宫名誉主席冼 

世豪、大会顾问拿督斯里蔡振 

文、该宫主持简法祥师父及理 

事许添才等。 

•慈缘宫理事与嘉宾向出席者敬酒，前排左起为简法祥师父、李庆进、王诗祺、蔡振 

文、冼世豪及许添才，第2排右起为丘钦瀚及张超富。 

S王詩祺：分階段退稅商家 
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加影福建義山憂軍角橋建不及 
. • -- . 

加影福_義山憂 mm 
(加影10日讯）尽管雪 

州公共工程局将兴建临时 

军用铁桥，方便前往加影 

福建义山拜山的扫墓者进 

出，惟乌冷福建公会担心 

军用铁桥是否可如期竣工 

通车，因此建议当局若赶 

工程局最快料于下周二，在 

双溪直落花园的 8路（ J a l a n  
Lapan )兴建临时车用铁挤 

(Bai ley bridge )，并会在3 

月30、31日、4月6和7日开放让 

扫墓者驶入。 

乌冷福建公会主席陈道金指 

出，雪州公共工程局已答应会 

t乌鲁冷岳福建公 

会众人展开和平请 

愿，希望通往义山 

的临时军用桥可如 

期竣工。 

V： 

不及，可协助重开已封锁 

的主要进出口。 

同时，乌鲁冷岳福建公会促 

请有关单位可赶在今年尾，完 

成开辟交替路口的工程，避免 

来年的清明节，再度面对塞 

车，不方便进出义山的问题。 

据早前报导，配合加影医院 

扩建妇女与儿童病楼的工程， 

驶入加影福建义山的主要路段 

已在去年全面封锁，欲前往义 

山者就得采用双溪直落花园 

(Taman Sungai Jelok)附近 

的一条小路进入，不过小路对 

巴士而言很狭窄和不便，尤其 

清明节即将到来，公会也担心 

会引起交通大阻塞的问题。 

经过各造协商，雪•州公共 

兴建军用桥，以赶在上述曰期 

开放通车，若无法如期竣工就 

建议可开放已封锁的路段，让 

扫墓者祭拜袓先。 

展開和平請願 

他说，如果将封锁的路段开 

放，仅需早上6时至下午2时通 

车，同时也会安排志愿警卫团 

维持秩序。 

“我们今天展开和平请愿活 

动，希望有关当局可了解我们 
面对的问题。” 

他今早出席和平请愿活动后 

召开记者会时，这么指出。出 

席者有乌冷福建公会副主席拿 

督傅添来、加影市议员林金瑛 

和沙哈胡丁等。 

•交替路口圓gM麗尤 
陈 

•陈道金（左）向众人讲解加影福建义山进出路口的最新进 

展；左2为傅添来。 

林金瑛：近期宣布軍用橋路線 

军 

‘道金指出，基于义山目前 

>只有小路可进出而非常不 

便，雪州政府今年已承诺会在 

双溪直落花园3路开辟交替路 

口，惟至今还未开工，因此促 

请有关单位可在今年尾完成开 

辟工程。 

他指出，加影福建义山有多 

达4000个坟墓，每逢清明节期 

间，每天平均有上千辆轿车进 

出而非常繁忙。 

他强调，大伯公庙位于已封 

锁的主要进出口附近，当局若 

开放通车会更方便扫墓者，以 

在祭拜袓先时先拜大伯公。 

傅添来也促请有关单位安排 

交警，因担心会引起附近花园 

居民的不便。 

他强调，即使他们有聘请志 

愿警卫团，但也难以控制扫墓 

者的泊车行为，所以需要执法 

人员从芳协助。 

•民众出席签名给予支持。 

‘用桥的实际路线和工程详 

1 青将在近期宣布。 

林金瑛指出，他们将在近期 

召开记者会，宣布军用桥的实 

际路线和工程详情，也了解乌 

冷福建工会基于时间过于紧凑 

而担忧。 

她指出，他们已积极展开实 

地调查，及与扩建医院工程的 

承包商召开会议，承包商方面 

是基于合约和安全保险而不能 

经过工程工地，不过承包商也 

很关注清明期间的进出路口问 

题。 

她说，在各造讨论下，找到 

路段作为兴建临时军用桥，各 

单位都把握时间将工程完成， 

福建会馆目前也已事先将兴建 

军用桥的地段清理乾净，雪州 

公共工程局料于下周二开工。 

她指出，至于开辟交替路口 

的工程，则准备进入招标的阶 

段中，并由雪州政府拨款。 

此外，沙哈胡丁指出，工程 

相信可在一周内完成。 

他指出，他们会在附近安置 

布告板和橫幅，通知居民上述 

曰期会让扫墓者驶入，也促请 

乌冷福建公会转告扫墓者勿将 

车停泊在住家前。 
“我们会要求加影市议会的 

执法组前来协助，加影州议员 

许来贤协助致函给警方要求安 

排交警维持秩序。” 

P—illl. 
一：、一 

d地六：、 
⑶4讀鄉 

.Wjnv/'i'.Vv 
‘ • '  ' . V  

•驶入加影福建义山的主要路段己封锁，•人只能在远距离视察。 
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(吉隆坡10日讯）妇女、家庭及社会发展 

部副部长杨巧双反驳伊斯兰党领袖，强调政 

府拨款给伊斯兰姐妹组织（S[s)，以便协助 

边缘弱势群体的工作，相比那些与贪腐者为 

伍的人更高尚。 

她说，本身始料未及协助穆斯林女性，竟 

变成_•个课题。 
�“部门拨款°给伊斯兰姐妹组织，旨在协助 

她们汇整以解决国家社会问题的数据；只有 

负责任的政府，才会重视收集数据，解决社 
会问题。” 

她说，她的责任是在能力所及范围内，保 

护、援助和捍卫受虐的穆斯林或非穆斯林女 

性，远胜于以捍卫贪腐自居的人士。 

杨巧双接受《透视大马》询及时说，穆斯 

林或非穆斯林女性受虐，所有政党应该给予 

帮助，而帮助被虐待的女性，应该是不分政 

治理念的首要事项。 

她认为，伊斯兰党在作出批评前，需更客 

观寺,{牛。 
她续说，°伊斯兰姐妹组织自2003起，已开 

始为人民提供免费法律咨询服务，及协助超 

过数千对夫妇。 

_州伊斯兰党中委沙烈兴今日在文告， 

批评伊斯兰姐妹组织是被雪州宗教理事会 

(MAIS)视为离经叛道的女权组织，政府不 

应资助它。 
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加影福建義山 

請願暫重開要道供掃墓 
(加影10曰讯）随著清 

明佳节将至，雪兰莪乌 

鲁冷岳福建公会在加影 

福建义山遭封闭的主要 

道路前展开和平纠察， 

译当局在未能及时开 

辟军用桥之际，先“放 

行”因工程而封闭的义 

山主要道路，让民众.可 

在清明的前后顺利进出 

义山扫墓，祭拜先人。 •一众雪兰莪乌鲁冷岳福建公会会员在加影福建义山遭封闭的主要道路 

前，召开和平请愿行动。 

已有92年历史的加影福建义山的主要道路，是在 

去年1月为配合加影医院扩建妇女与儿童病楼工程 

而关闭，目前义山只有一条位于双溪直落花园的小 

路进出。雪州政府今年1月已答应，会在3路（Jalan 
3)开辟进入义山的交替路线。 

3路辟入义山交替路 

据知，加影市议会和雪州公共工程局将在双溪直 

落8路（Jalan 8 )先开辟临时军用桥，让民众岢在 

3月30日、31日�4月6日及7日顺利进入加影福建 

义山扫墓，相关工程预计会在下星期二（ 12日）施 

工.。 

该公会成员在和平纠察时提到，若临时军用桥无 

法即时完成，当局应重开遭封闭的义山主要道路， 

让民众可以前往义山扫墓。 

他们也吁请当局在今年杪完成替代被封闭的主要 

道路路线，以免明年的清明节又再出现进出义山不 

便的问题。 

雪兰莪乌鲁冷岳福建公会主席陈道金说，该会非 

常担心当局因技术和经济问题，未能及时开辟临时 

军用桥，因此促当局在上述4天先开放己关闭的主 

要道路，让民众可进入义山扫墓。 

忧临时桥无法及时建 

他提到，义山内有多达4000个坟墓，清明节期间 

一天有500至1000轿轿车进出，惟现在只有一条小 

路进出义山，该路段届时肯定非常拥挤。 

他声称，上述4个日期相信会是清明节的高峰 

期，义山将迎来扫墓人潮，加上在扫墓前需祭拜的 

大伯公靠近原有封闭的义山主要路段。因此，他们 

希望当局能在上述日期提供路线进入义山，也方便 

民众祭拜大伯公。 

他补充，若临时军用桥无法及时完成，希望承包 

商可重开已封闭的义山主要道路，且只须在这4天 

内的清晨6时至下午2时解封，让民众可便利进出义 

山拜祭祖先�（TKM ) 

•沙哈鲁丁（左二起）及林金瑛到场向陈道金（左）了解情 
况，右为傅添来，。_ 

林金瑛：跟進臨時軍用橋路線 

+ 影市议员林金瑛及沙哈鲁 

/JU 丁也前来和平纠察现场了 

解情况。林金瑛表示，她与市 

议会及公共工程局已在上周召 

开会议，关注义山在清明时节 

进出口的问题。 

她提到，已找到临时军用桥 

的路线，尽管时问紧凑，但目 

前已积极跟进，公共工程局正 

铲平树木丛生的路径，预计将 

在下周二开工。 

她说，有关替代路线的工 

程，目前则已进入招标承包商 

阶段，市议会将极力配合，让 

替代路线尽快竣工。 

“耗资126万令吉的替代路线 

已获州政府拨款，至于由哪一 

方承担军用桥工程费一事，目 

前尚在洽谈中。 

此外，沙哈鲁丁则表示，本 

月8日当局已展开实地视察，公 

共工程局将尽快动工，待军用 

桥建竣后，他将指示市议会设 

立告示牌及派发信件，通知周 

边居民在上述日期给予配合， 

让民众途经该处进入义山。 

他也希望，雪兰莪乌鲁冷岳 

福建公会确保民众给予合作， 

别把轿车停泊在居民住家门 

前0 

与此同时，雪兰莪乌鲁冷岳 

福建公会副主席拿督傅添来则 

说，尽管该会将聘请志愿警卫 

团在军用桥周边维持交通秩 

序，惟仍希望当局可委派交 

警前来协助维持交通情况。 

(TKM ) 
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莎市厅本月起 

罚单折扣50% 
(莎阿南10日讯）莎阿南市政厅从3 

月开始，整个月将提供高达50%罚 

单折扣优惠，民众受促把握机会缴 

清罚款！ 

获折扣罚单包括抵触1983年理 

发院条例、2005年莎阿南市政厅同 

艺条例、2005年地方政府破坏公物 

条例、2007年食肆条例、2007年食 

物管理条例、2007年广告条例、 

2007年小贩条例、2007年陆路交通 

指令和2007年巴刹条例。 

莎阿南市政厅企业及公关主任沙 

林发文告指出，停车罚单一律减至 

30令吉，民众可前往莎阿南市政厅 

总部大厦或到位于双溪毛糯、哥打 

肯文宁及实达阿南的分局缴还。 

每周六流动车服务 

“为了鼓励人民缴交罚单，市政 

厅也将于每周六在指定地点，派出 

流动服务车，协助民众处理各项事 

务，包括缴付罚款。” 

他说，停车罚单也可透过 

Maybank2U�Muamalal银行或人民银 

行服务柜台，缴付交通违规罚单； 

此外，市民也可利用JomPAY缴付该 

罚款，即输人6726单据号码、罚单 

号码及本身手机号，就可缴付罚 

款。 

市民受促把握机会缴付罚款，从 

而避免市议会米取法律行动，将违 

例者提控上庭。 
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独家报道 

潘丽嫜/摄影：苏汉成 

(蒲种10日讯）蒲种公主城1及2商业区后巷鼠 

患无穷，当局曾一夜消灭521只老鼠，创新梳邦 

再也市议会记录！当局决定在本月展开后巷复新 

计划，还原城市卫生及后巷功能。 

【雜本月复教 

为扩大楼面使用空间，业者占用后巷作为临时厨房，引发卫生问题 

后巷的整洁美观。“ 

因此，他计划在木月内， 

于公主城商业区展开后巷复新 

计划，希望业者配合，共同努 

力恢复后巷及环境的卫生。 

出席者有梳邦再也第16 

区居委会财政郭光豪、委员郑 

鸣顺，以及负责后巷美化计划 

的巴南杰星等人。 

封沟煮食放杂物常见错误 
餐饮业者自行封 

沟，在后巷煮食、清洗 

食材、置放杂物是常见 

的错误。 

叶国荣指出，在1 

月22至24日，城市卫 

生组官员曾抽样在公主 

城98家餐饮店检查， 

发现只有92家安装隔 

油器，有15家的隔油 

器不达标，以及7家的 

污水直接排放到水沟， 

另外11家是在后巷水沟准备食材 

及23家在后巷清洗。 

“有许多业者为了方便，把排 

烟管接往沟渠，油渍污染水沟， 

按市议会标准应该往上排放，以 

叶国荣：市议会不允 

许排烟管接往水沟。 

及厨房的排污管应该接 

往英达丽水排污管；以 

及为了店内安全，石油 

气需置放在店外。” 

他说，但许多人为 

了有更多空间而封沟盖 

置物，造成清洁工人无 

法通沟，因此业者若要 

置放石油气桶在外，得 

升高置物架，让丁.人有 

空间打开沟盖。 

他强调，复新后巷 

也可让后巷恢复功能，让车通行 

缓解主路的拥挤，也可考虑增设 

停车空，或是有一些软性的活动 

带善用后巷空间，而不是作为鼠 

辈或垃圾的天堂， 

叶国荣：3个月过度期 

新闻特区 

蒲种公主城 

m 
公 

主城1及2商业区是 

蒲种著名金融商区及 

美食天堂，已有14年历史， 

準单在2区约有160间餐饮 

店，而1区则有逾40间，一• 

共20条后巷：业者为保有充 

足的店面空间放桌椅，店后五 

脚基空间及后巷经常被占用作 

为临时厨房。 

由于疏忽厨房卫生，走在 

后巷不难发现沟内有许多食物 

残渣及油渍，甚至有老鼠在觅 

食，还有许多杂物堆在后巷， 

以及市议会公共卫生工人没有 

及时把清沟后的垃圾收走，情 

况令人却步。 

一次捕获521老鼠 

负责梳邦再也市议会第16 

区居委会的市议员叶国荣日前 

向《南洋商报》指出，市议会 

过去不时接获民众投诉公主城 

的卫生问题，尤其是去年9月 

在一次灭鼠行动，捕获521只 

老鼠，数M创新高，让市议会 

不得不关注当地的卫生问题。 

“早年我们在蒲种再也肯 

那里商业区展开后巷复新计划 

时，经过商贩配合，完全恢复 

苦瓜汤业者•蔡常兵 

盼给时间准备 

店里向来注重卫生，尤其近 

几个月来，卫生官员常突击店 

面，我特别注意店内卫生，但也 

有业者不以为然，把垃圾残渣倒 

人沟内引起鼠患，多少也影响了 

我。 

后巷美化是新趋势，环境干 

净，大家喜欢来。但当局不要强 

制执行，要给我们时间准备，尤 

其是餐饮业的厨房空间有限，店 

租昂贵，一切清洗工作得转人店内，必占去食客空间。 

虽然市议会允许商家申请使用五脚基，但置放不了多 

少桌椅，希望可在傍晚开放停车格，以减轻负担，尤其是 

这一带的租金并不便宜。 

火锅店业者•李勇坤 

改善环境吸引人潮 

后巷沟内积有大量食物残造及油 

积，成为老鼠的觅食天堂。 

在公主城2开火锅店已有14 

年，若市议会有意美化，会尽力 

配合，虽然无法使用后巷空间是 

一大难度，但也得跟随时代脚步 

进步，改善环境及卫生才能吸引 

人潮到来。 

店内空间有限，业者一般善 

用店后空间进行清洗丁.作，早前 

我也改善厨房排水系统，把排污 

管接往英达丽水管道，避免有食 

物残渣流人外 

面的水沟，引 

来老鼠觅食。 

开始还不 

是那么多人开 

店营业时，还 

取得市议会准 

证，晚上在停 

车格置放桌 

椅，后来沙登 

怡观园意外事 

故发生后被取 

消准证，若后 

巷无法使用， 

在不占店面空 

间前提下，不 

排除动用二楼 

空间，另设小 

厨房来还原后 

巷的美观。 

点心楼业者•陈伽溢 

市议会要求业者把排烟管往上建，而非接往沟渠 

大部分商家同意展开后巷复 

新计划，惟要求梳邦再也市议会 

给予宽限期适应，叶国荣强调将 

会在计划推动之际，给予3个月 

的过度期。 

叶国荣日前也与蒲种再也肯 

那里商业区后巷复新计划的顾问 

彭康贤拜访业者，分享后巷复新 

计划的好处：业者也提出当局须 

关注的问题，包括有清晰指南， 

给予宽限期改进。 

有者坦言店面空间不足，才 

会在店后五脚基置放杂物或作为 

料理空间，希望市议会体恤当地 

租金昂贵（中间店铺租金介于 

6000至8000令吉，角头店铺租金 

在1万至1万5000令吉之间）， 

在非繁忙区开放停车格摆放桌椅 

营业。 

叶国荣说，市议会不会强制取 

缔，或是强硬发出罚单，同时会 

在计划展开期间，召集利益相关 

者汇报及征询意见。 

他说，近期会安排见面会，让 

负责的官员到来为业者讲解，也 

会先要求市议会做好本份，如清 

洁丁人按时清理垃圾及水沟等。 

“届时，业者可针对店后使用 

空间标准规划咨询官员，若是不 

清楚自身店后建设是否达标，可 

请官员到店里查看，达到双赢局 

面来完成计划。” 

担心影响生思 

市议会建议不错，若这是一个 

大方向，业者会尽力配合，但早 

前为了打造卫生厨房，耗费数十 

万令吉装修，加上店屋设计比较 

特別，属于双门面，没有所谓后 

巷，突然要配合美化而更改一些 

建设，担心影响生意。 

近年经济低迷，公主城餐饮业 

竞争大，过于强硬改革，担心商家吃不消，最重要事先安 

排沟通，让业者有能力与时间更改。例如早前市议会不允 

许我把石油气放在后巷，消拯员到来查时，反指责我们的 

做法危险。 

正当经营生意者，除每年更新执照外，还有许多消拯 

局、国能或水供公司设定的标准遵守，如果各部门政策不 

一，将让我们无所适从。 

市会不取缔发罚单 

空间被占用满沟垃圾引鼠患 
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乌冷福建公会恐临时桥迟建竣 

•放义山原碰出口 
(加影10日讯）负责管理加影福建义山的乌鲁冷岳福建公会，担心通往义山的 

临时军用桥因时间紧凑而无法在3月30日前完工开放，希望相关单位能在3月 

30日与31日，以及4月6日与7曰开放义山原有的进出口。 

雪州公共工程局允诺将在双溪日落花园（T m n S g J e l o k )  8路兴建一座临 

时军用桥，并于3月30日与31日（星期六与星期日），及4月6日与7日 

(星期六与星期日）开放，让清明节扫墓的市民进出加影福建义山。临时军用桥 

的Waze地标为XRV2+Q4� 

原本进出加影福建义山旳路口已被封锁 

翻 BEW PlfjM U Ml SELM — IIINAKAN 谓 

urn pfi•酬 mm 酬 g sebelum 29-03-2019, 

辦•HH溆“麯ir imm之鹋舰稍鼠 
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乌鲁冷岳福建公会希望雪州公共工程局一定要在3月30日前完成并开放通往加影福建义山的临 

时军用桥。前排左七为陈道金。 

林金瑛：还在商讨 

盼雪政府可承担建费 
[^鲁冷岳福建公会旱前 

4安排和平请愿行动， 

要求在特定时间开放义山原有 

出人口丨丨：扫墓者进入义山范 

围。 

在雪州公共工程局允诺搭 

建临时军用桥让扫墓者进人义 

山后，和平请愿行动改为感谢 

集会。 

允建军用桥入义山 

惟，乌鲁冷岳福建公会主 

席陈道金今日在加影福建义山 

原有出人口举行的感谢集会上 

表示，担心只有一条路进出义 

III，会造成塞车与交通不方便 

的问题。 

“如果临时军用桥赶不及 

在3月30 R前开放，希望能 

在3月30日与31闩，以及4 

月6 R与7 R开放加影福建义 

山原本的进出口。 

“民众都是先祭拜大伯 

公，再去扫墓祭拜祖先。义山 

原本的进出口靠近大伯公，会 

比较方便。” 

乌鲁冷岳福建公会副主席 

傅添来指出，希望3路进人加 

影福建义山的替代路线能夠在 

今年年底竣工，赶在明年清明 

节前启用。 

他表示担心居民会反对建 

临时军用桥，也担心扫墓居民 

会乱泊车，因此该4天会邀请 

志愿警卫队，并要求委派交警 

维持交通秩序：‘ 

加影市议员林金瑛表示， 

负责管理加影福建义山的乌鲁 

冷岳福建公会，担心在8路搭 

建的临时军用桥无法在紧凑的 

时间内完丁，建议3月30闩 

与31日及4月6日与7日重 

开义山的原有进出路口，惟当 

局未答应。 

“由于时间紧凑，临时军 

用桥已开始动工，乌鲁冷岳福 

建公会巳清除附近的烂泥及铺 

平道路，丨丨：雪州公共工程局星 

期二开始搭建临时军用桥。费 

用方面，则还在与雪州政府商 

加影市议员沙哈鲁丁表 

示，清明节期间，加影市议会 

将会设立指不牌与挂横幅通知 

居民，双溪R落花园8路道路 

将会在3月30日与31日，以 

讨，希望政府可以拨款承担这 

笔费用。” 

原本进出加影福建义山的 

加影县医院路段展开妇女及儿 

童病楼工程，承包商于去年12 

月4 R，封锁该义山原本使用 

了 93年的出入口，公众需要 

绕圈才能进人义山。 

"1月时已视察丁地，承包 

商于2月13 R在加影市议会 

的会议上指出，基于法律、保 

险与合约的问题，加影福建义 

山原有进出口不能开放。” 

林金瑛说，加影市议会与 

及4月6R与7R被使用充作 

义山进出口，要求居民合作。 

他也促请扫墓人士不要把 

车子停放在居民住家前，造成 

居民不便。 

雪州公共工程局于上星期成功 

找到在8路搭建一座临时军用 

桥，解决扫墓市民进出加影福 

建义山的问题。 

30日前军用桥需竣工 

她指出，雪州公共工程局 

总监拿督罗斯兰工程师同意该 

计划，主要是必须赶在3月30 

日前完成兴建临时军用桥，担 

心时间紧凑，加影市议会与雪 

州公共工程局也会互相催促〗 

“雪州政府确定拨款126万 

令吉，在双溪R落花同靠近3 

路的路口，搭建一座桥作为加 

影福建义山进出口。现在，丁 

程巳进人招标阶段，并会尽fi 

在明年清明时节前完成。” 

他透露，该4天使用临时 

军用桥作为进出口的加影福建 

义山，将是单向行驶。 

他ill会要求交警在这4天 

的上午6时至中午12时协助 

维持交通秩序， 

沙哈鲁丁 ：勿把车子停放住豕目|| 
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分阶段减少一次性塑袋 

能源、工艺、科学、气候变化及环境部去年10月推 

介《2018年至2030年零一次性塑料路线图》，促请各州 

政府今年起的3年内，就塑料袋的使用，征收污染费。 

这是该部推行的首阶段计划，将由各州政府自行决 

定落实时间及方案。 

上述路线图阐明了我囯如何在2018至2030年期 

间，分阶段減少一次性塑料袋的使用。 

•从3月15日起，联邦直辖区3区，即吉隆坡、 

城及纳闽的消费者，向商贩每索取一个可生4 

解塑料袋，将被征收20仙的污染费。 —徐 

吉隆坡10日讯联邦直辖区部长卡立沙末宣 

布，从3月15日起，吉隆坡、布城及纳闽的消费 

者，向商贩每索取一个可生物降解塑料袋，将 

被征收20仙的污染费，若商贩继续沿用（非生 

物降解）塑胶袋，则会被当局直接对付。 

卡立沙末今日发表文告指 

出，向消费者征收20仙污染费， 

是配合能源、科技、气候变化 

及环境部(MESTECC )所推行的 

《2018至2030年零一次性塑料路 

线图》计划而推行，旨在减少塑 

料袋污染环境的问题。 

他说，该部已批准包括吉 

隆坡、布城和纳闽在内的各州政 

府，向索取可生物降解塑料袋的 

消费者，征收20仙的污染费（caj 
pencemaran ) ° 

「联邦直辖区3区将在5天 

后，即来临周五正式落实上述措 

施，惟收费只针对索取生物降解 

塑料袋的消费者，至于继续使用 

一般塑料袋的贩商，则会直接被 

当局对付。」 

其实，吉隆坡联邦直辖区早 

从2017年1月1日起，就已落实禁 

用保丽龙和零塑料袋运动，并提 

供9个月的缓冲期，至9月1日起才 

开始执法。 

同样的，雪州政府也是从 

2017年1月起，全天候落实无塑 

料袋曰，禁止商家向消费者提供 

免费的塑料袋，凡索取塑料袋的 

消费者，一律得被征收20仙的收 

费，但有别于雪州的情况，联邦 

直辖区3州是向索取可生物降解塑 

料袋的消费者，征收污染费。 

自备环保袋餐盒 

卡立沙末指出，征收污染费 

的大原则，旨在是要改变国人与 

直辖区市民的意识，也有助市民 

更了解政府处理塑料垃圾方面的 

开销需求。与此同时，也能提高 

市民对绿色环境的倡议’并确保 

可生物降解的塑料袋（左）虽成本价格较高，但废弃后可被 

环境微生物完全分解；而普通的塑料袋（右）埋在土壤中很 

难分解，对环境会造成一定的负担。 -徐慧美-

环境的可持续性。 

「商贩也认为，若还是持续 

免费提供塑料袋，将无法减少塑 

料袋的使用。因此自从直辖区落 

实使用生物降解塑料袋以来，商 

贩都给予了良好的配合。」 

「我们希望市民能够抱持正 

李翠璇 

友力花园小贩 

习惯带环保袋 

现在许多消费者都自备 

环保袋出门，而我本身 

也已养成自备环保袋的 

习惯，迄今已有5年， 

因此政府征收污染费， 

对我影响不大。 

陈来生 

甲洞美娜园管理机构主席 

让又民获回扣 

我和家人过去两年到超 

市购物时，习惯自行准备 

环保袋购物，只是清理住 

家垃圾和厨余时，仍需购 

买垃圾袋才能打包垃圾。 

我希望政府在征收这20仙 

「污染费」后，可以津贴 

或从个人所得税中，让参 

与的人民获得回扣。 

林泉帆 

鹅唛文良港夜市主席 

误会商家牟利 

政府征收「污染费」不构 

成太大影响，但消费者会 

误以为是商家变相提高价 

格，政府应考虑看如何降 

低人民负担，让他们更易 

于接受无塑料环保。每个 

收取生物降解纸袋收费20 

仙，导致原本6令吉消费的 

物品，突然要6令吉20仙。 

李俊君 

消费者 

面的态度，支持政府所推行的绿 

色科技发展措施，例如每次逛街 

购物时，都自行携带环保袋，或 

自备餐盒外带饮食等。」 

另外，他也提到，禁用塑 

料吸管现阶段持续进行中，直到 

2020年1月便会展开执法。 

梁伟宏 

消费者 

强制收费不妥 

有关举措会加重经济负担， 

就像我今天打包一包冰茶 

50仙，塑料袋还要额外加收 

20仙，心里一定不平衡。政 

府应探讨国人对于环保意识 

的程度，并考量些贩商的立 

场，特别是湿货市场难免必 

须使用塑料袋，强制性收费 

似有不妥。 

教育提高意识 

我赞同该项政策，并认 

为除了收费，外加教育 

双管齐下才能有效推动 

环保计划。例如，政府 

可以透过教育提高小朋 

友的环保意识，而已经 

习以为常的大人们，也 

许罚款和收费是最有效 

的方式。 

Page 1 of 2

11 Mar 2019
Oriental Daily News, Malaysia

Author: No author available • Section: News • Page: A16 • Printed Size: 1070.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 18,766.00
Item ID: MY0035355797

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



巫 

聚 
隹 

全 

利 

吉隆坡10日讯I伊 

斯兰党副主席拿督依斯干 

达驳斥国会下议院副议长 

倪可敏的「塔利班论」， 

强调巫伊合作会聚焦全民 

利益，绝非「塔利班政 

权」。 

\ p 他说，伊党和巫统合 

作，会为各族人民奋斗， 

而非剥夺非穆斯林权益。 

他表示，别有居心者持 

有色眼镜看待巫伊合作。 

「难道只有和民主行动党 

>—I 合作，才是健康模式？」 

依斯干达说，一切 

针对伊党的负面指责，只 

是特定阵营刻意建构刻板 

印象，抹黑伊党和伊斯兰 

教，只会恶化各族情感。 

1“ 他也认为，许多人 

都误解伊党只为穆斯林斗 

争。实际上，伊党也有很 

多非穆斯林夥伴，如华人、印裔 

等。「大家相互合作，建构和谐 

国度。吉兰丹、登嘉楼州也有很 

多非穆斯林，大家都相安无事， 

足见伊党理念没问题。我们想将 

该两州各族相处模式，扩大至全 

国°」 

依斯干达今日为「国人团结 

讲座会：各族和谐相处方程式」 

主持开幕时，如此指出。出席者 

包括巴西富地国会议员拿督聂扎 

瓦威、吉兰丹策略研究中心总监 

旺尤索夫、前雪州州议员哈利玛 

阿里等。约70人出席该讲座会。 

另外，巴西富地国会议员拿 

督聂扎瓦威认为，穆斯林若能参 

观或就读不同源流学校，有助为 

各种族、宗教搭桥促进了解。 

聂扎瓦威鼓励穆斯林突破同 

温层，带孩子到不同源流学校， 

学习各族文化、语言等。 
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加影福建X山解塞須速建醬代思 
加影10日讯|乌冷福建会馆率领上百人展开和平请愿，向雪州政府发出2大诉 

求，冀能早日完成前往加影福建义山的朁代路线，以舒缓清明节期间的车流量。 

据了解，位于双溪直落路路 

口的医院宿舍路（Jin Hospital  
Quarters )，过去90余年都是通 

往义山的主要道路之一，不过却 

在2017年年底，为让路加影医院 

的提升工程而被迫封锁，禁止外 

来车辆出入。 

乌冷福建公会主席陈道金表 

示，加影福建义山有超过4000座 

坟墓，在该会与多方的极力争取 

下，雪州政府终于答应在双溪直 

落花园的3号路，增建进入加影福 

建义山的替代路线，同时在今年 

1月份首肯拨款126万令吉用于工 

程费用。 

「谢谢地方议员的协助，也 

感激雪州政府体恤民情做出明智 

的决定。不过碍于当局至今未公 

布动工和竣工曰期，让当地居民 

忧心可能来不及在明年的清明节 

前完工，到时候又会面对大塞车 

的问题。」 

他呼吁有关当局尽早动工， 

并希望在今年底竣工，以赶在明 

年清明节前开放让公众使用。 

暂搭建军用桥 

其次，陈道金说，碍于距离 

今年4月5日的清明节只有不到一 

个月的时间，所以请求雪州政府 

搭建军用桥以作临时路线，以便 

改善清明节高峰期的交通情况。 

「现在要扫墓的民众被迫绕 

大圏到花园路才能进入义山，而 

原本是单向出口的花园路，现在 

只能变成双向路。平日人少、车 

流量低，勉强还可以通行；可是 

在清明节前后周末，却是扫墓高 

峰期，预计每天会有逾千辆车辆 

出入，到时候当地的交通肯定塞 

得水泄不通！」 

他补充，若雪州公共工程局 

能够赶在本月29曰前完成军用桥 

则皆大欢喜；反之，则希望涉及 

的提升工程承包商能够通融，暂 

时开放医院宿舍路‘即在3月30曰 

和31日以及4月6日禾口7日，早上6 

时至下午2时左右，让民众通行。 

另外，加影市议林金瑛受访 

时说，虽然仍未获得官方拨款， 

但当务之急是协助民众能够顺利 

进入义山扫墓，故已敲定搭建军 

用桥的路线为住宅花园的8号路， 

而前期的清理工作也已完成。 

被问及义山替代入口的工程 

进度，她也强调，当局正积极商 

议细节，吁民众勿过于担心。 

同时，加影市议员沙哈鲁丁 

则说，军用桥工程将会在下周二 

动工，预计费时一周就会完工。 

出席今日请愿活动的代表还包括 

乌冷福建公会副主席傅添来。 

m _删 m in _丨誦 GOR siap IMA圖，阶 mt 
ihn曜_ •_圆g mm勝麗 

•廳用桥”。 

陈道金（左7)周日率领上百人发动和平请愿，促请雪州公共工程局赶在3月29日前完成军用桥 

工程，以便舒缓加影福建义山在扫墓高峰期的高车流量。 
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編輯：陳文傑 ^！板…大北馬 

檳首3月7宗死亡案例堪憂! 

(槟城10日讯）槟城在201 9 

年首3个月出现7宗骨痛热症死亡案 

例，同比去年仅1宗，情况令人担 

忧。槟州卫生委员会主席阿菲夫认 

为，资讯透明有助于预防骨痛热症。 

他今日在槟城中央医院出席与 

私人界普通医生见面的汇报会时指 

出，他采用定时公开汇报骨痛热症案 

例的方式，希望民众掌握最新消息。 

須讓人民知道情況嚴重性 

HOSPITAL 
PULAU PINANG 

阿菲夫打开“BEAT DENGUE”手机应用程式，促请医药界人 

士善用里边的资讯。 

‘ j = ? i  管有人问我，这样分享资讯会否会引 

.起恐慌，对旅游业及其他方面带来影 

响？但我认为，骨痛热症的情况不•样，因为人民 

对蚊子的妥协度很高，这是问题，我们必须让人民 

知道情况的严重性。'* 

他坦言，即便他过去数年已采用资讯分享方 

式，但至今末达到理想效果，他未来会继续定时发 

布骨痛热症资讯。 

“尽管我们过去重复做了不少东西，但到最 

后，还是要靠社区本身预防黑斑蚊。” 

鼓励医生善用“BEAT DENGUE” 
他也鼓励在场的普通医生，善用槟州政府推出 

的“BEAT DENGUE”手机应用程式，包括推荐病人 

下载及使用，或在诊所贴上该程式的资讯，让民众 

掌握骨痛热症的最新资讯。 

他也说，基于槟城n杀个案多，当中与忧郁症 

及精神类疾病脱离不了关系，因此槟州政府将通过槟 

城2030愿景推出“快乐槟城”（HAPPY PENANG ) 

计划，与精神科医生及相关组织合力举办活动 

“尽管槟城的快乐指数相对比吉隆坡高，但 

槟城的自杀个案仍偏高，也许因为我们有槟城大桥 

吧。除了槟城大桥，连医院里也发生自杀事件。” 

他呼吁医药界人士，针对“快乐槟城”计划踊 

跃反馈意见： 

阿菲夫（前排左二）倾听其中一名医生针对骨痛热症的分享-i 

Peka B40即將來檳需收集更多意見 

阿 
菲夫指出，联邦政府推 

出的全国健康检查计划 

(Peka B40 )即将来到槟城，但槟 

州政府目前需要收集更多意见， 

看如何完善化此计划。 

他说，Peka B40计划源自雪州 

政府，雪州政府推行初期仅限定 

家庭为受惠对象，后来提局津贴 

数额并扩大至单身人士。联邦政 

府于509大选后采纳此计划，各州 

政府也配合陆续宣布各自的健康 

检查计划，但模式雷同。 

他鼓励槟州医学界人士就此 

提供意见。 

訊透I 
預防 
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伊黨：火箭怕巫伊合作 

“與非穆同在不會宣戰” 

(吉隆坡10日讯）伊党副主席拿督依 

斯干达表示，行动党领袖即秘书长林冠英 

及副秘书长倪可敏是因为对巫伊合作感到 

害怕，才会发表国家将在巫伊执政后变成 

塔勒班，以及巫统与伊党向非穆斯林宣战 

的言论。 

他指这些都是不实的言论，并反问： 

“伊党怎么会与非穆斯林宣战？我们和非 

穆斯林是在一起的。” 

针对最近巫伊宣布“成婚”引起希 

盟，尤其是行动党的批评，依斯干达表 

“有一名国大党领袖说，行动党以前 7K 
也和伊党坐在一起，为什么我们（国大 

党）就不可以？ ” 

依斯干达在伊党支持者大会堂“寻找 

更和谐的种族关系方程式”论坛上致词时 

表示，伊党的政敌企图让非穆斯林对伊党 

以及伊斯兰产生错误的观感，但伊党一直 

以来都维护及关心大马各种族的福祉。 

他举例，伊党支持者大会堂是由非穆 

斯林党员组成的，且伊党从未强迫他们改 

信伊斯兰，但许多非穆斯林不知道伊党还 

有非穆斯林臂膀，他希望今日的论坛能让 

非穆斯林对伊党大开眼界。 

“伊党支持者大会堂的存在，证明了 

伊党关心非穆斯林。” 伊党支持者大会堂主席巴拉苏巴马廉 

(左）邀请依斯干达为论坛开幕。 

安灣成：伊黨若要臝回華人票 

“不能妨礙華教發展” 

安湾成强 

调，马来人应该 

寻找与华人或其 

他非穆斯林之间 

的共同点，而不 

是纠结于彼此的 

不同点，或是互 

相猜疑。 

彳八坛主讲人兼大马华裔穆斯林协会吉隆坡主席安 

1匕湾成表示，若伊党要赢回华人的心，就千万不 

能妨碍华教，且应该要让华语及华教在大马持续存在及 

发展。 

“我要求，如果可以，文化、习俗、节庆及宗教， 

我们不要去干扰，我们也不要去干扰华教，华人有本身 

的教育制度，让华教制度发展。” 

“要改变？不可以，谁要是企图改变或是妨碍 

华教，将会受到华人大力的反抗，也肯定拿不到华人 ” 

同样来自伊党支持者大会堂的他说，马来人也可以 

融人华教，或接受华教。“华语，写华文字都和伊斯兰 

没有冲突。” 

相猜疑《 

他说，有一些马来人对华人有一种莫名的“不爽” 

及偏见，或将华人称为“吃猪肉的民族”，若不加以纠 

正，久而久之就会延伸出一股反华人情绪。 

因为迎娶穆斯林妻子而改信伊斯兰的安湾成说，就 

算他如今已经是穆斯林，但他不认为自己是马来人，他 

的身分依然是华人，他也非常了解马来西亚华人的想法 

与心声。 

他认为，伊党必须主动接触华人，而不是反问华人 

为什么不与伊党亲近。他表示，伊党与华人的关系过去 

都良好，但如今却越来越疏远B 

哈丽玛：伊党不排斥非穆 

寻找与非穆共同点非不同点 

安湾成强调，马来人应该寻找与华人或其他非穆斯 

林之间的共同点，而不是纠结于彼此的不同点，或是互 

另外，前雪州行政议员哈丽玛也强调，伊党不是 

种族主义政党，不是哈里发国，也不是塔勒班；她过去 

也时常出席华小的活动，或是举办穆斯林学做月饼的活 

动，伊党并不排斥非穆斯 

她也建议，伊党支持者大会堂应该选出华裔、印 

裔、砂拉越及沙巴领袖，才能加强伊党支持者大会堂与 

非穆斯林的接触。 
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報道•蘇斯敏攝影•何正聖 

这座建在灵市17/27路的巴刹，始建于七十年代初，前后共经历过三次搬迁，几经转折，今 

时今日才如浴火凤凰般，享有舒适和井然有序的作业环境。 

从露天到有瓦遮头，这一切都得来不易，而且必须归功于历届小贩公会理事会与小贩们的通 

力合作；他们是用岁月的洗礼、用汗水交织和争取下，才能苦尽甘来，一代接一代的，继续在 

现址营业。 

如今，113档的小贩们，不再需要像过去般，被逼在阳伞下顶着炎热的太阳，或面对刮风下 

雨的苦恼，因为最煎熬的时刻已经过去了，也己经成为历史旳页章。 

经过时代的变迁后，小贩们已经改变过去叫卖声不绝于耳的招生意模式，反之与顾客已经保 

持长久以来所建立的默契和互动，了解顾客的消费习惯，彼此的交易己经升华至另一种层次。 

十七区巴刹靠近中央处建 

了一座拿督公庙，底祐小贩和 

消费者安居乐业9 

f 午丨 
•夜12时许，当许 

^ I ‘多人开始进人 

m梦乡，运载猪肉的罗里司 

12机，就开始驶人巴刹内， 

由猪肉贩忙着在档口切割 

53整只生猪，再分门别类地 

摆放在档口处，部分猪肉 

则挂在一^个又一^个的大铁 

IS勾上° 
深夜3时至4时之间， 

TE轮到售卖杂货的小贩抵达 

^巴刹。他们把罗里开往巴 

3刹进出口，再用手推车和 

工具，将货品搬运到档口 

处。 

当时钟指针指向4时，出现 

的不是别人，正是蔬菜档小贩们 

的身影。最迟来到的一档小贩， 

是在早上7至8时之间出现，他们 

是水果贩。 

上述情景和両面，正是八打 

灵再也17/27路早市每天都上演 

的生活写照小贩们有秩序的在 

不同的时间到巴刹摆档，除了方 

便自己之外，也使得早来巴刹的 

顾客，可以更快购买到各种新鲜 

的食材。 

林 
家 

1971 
年 
初 
開 
始 
擺 
檔 

灵 
市17/27路巴刹 

小贩公会主席 

刘俊富与前任八打灵小贩 

商业公会主席林家盛接受 

《大都会》社区报记者的 

专访，叙述巴刹的创立史 

与变迁经历。 

林家盛忆述，十七区 

巴刹的小贩是早在1971年 

初已开始摆档，当时只有 

两二档小贩售卖蔬菜、鱼 

档和猪肉档；直至大约3 

年后，小贩人数才逐渐增 

加。 

他说，当年八打灵再 

也市议会（灵市政厅的前 

身）还未成立，他就在巴刹以小 

型客货车摆卖鱼菜和肉类；当年 

巴刹的情景，彷佛历历在目，即 

巴刹周遭没有店屋，戏院也还未 

兴建，只有疏疏落落的民宅。 

“直至小贩档口增加至五、 

六十档后，小贩才成立小贩委员 

会，它附属于八打灵小贩商业公 
会。” 

八打灵再也17/27路早市小贩公会为 

确保小贩与顾客可以安心营业和消费，在 

今年1月12日自掏腰包安装了 11架闭路电 

视，并由公会监视营业场所的运作。 

至 
于巴刹的现况 

和未来，刘俊 

富说，前已召开两次 

会员大会，会员也发挥 

团结和互助精神，使得 

很多难题都迎刃而解。 

“而未来将会趋 

向无现金交易的营业模 

式，我本身已开始下载 

和使用电子钱包（touch 

n go和Boost)，并有意向 

其他小贩推动和教育他 

们使用：、” 

小販以華人居多 

yC�人感到纳罕的是，那么多 

V年以来，这个巴刹的小贩 

以华人居多，巫裔小贩摆档不到半 

年就离开，而有关小贩多是售卖羊 

肉和牛肉。. 

回忆起尘年往事，林家盛不胜 

唏嘘说，当年，面向戏院（如今已 

拆除）路旁17/27路的地段，就是小 

贩最先摆档的地点（现址），过后 

因发展商要兴建综合房屋商、丨k发展 

计划，才临时搬迁到毗邻的17/29 

路。 

刘俊富补充说，由于发展商 

购地和兴建综合屋业和商业发展计 

划，巴刹曾面临搬迁，当时林家盛 

有提供意见，公会也委托了拿督范 

利宜律师和另一名律师担任法律顾 

问，并针对巴刹的发展和搬迁开会 

超过十余次，期间也获得灵市议员 

邓惠国与时任八打灵再也南区国会 

议员许来贤（时任加影州议员）的 

拔刀相助，有这些贵人的扶持，才 

可以熬出一个春天。 

木
來
趨
向
無
現
金
交
易 

劉
俊
富
• • 

鲜花档口吸引熟客的光顾。 

虽然面对霸级市场带来的冲击，但不少消费人还是宁可 

选择光顾富有人情味的巴刹，这也是灵市十七区继续保有其 

独特魅力和消费者不减的原因。 

十七区的猪肉档空间整洁明亮，是华裔顾客都喜欢光顾 

的公共场所。 

十七区巴刹内也有小贩摆卖酿豆腐配料和火锅食材。 

重組後檔口減少 
劉俊富（八打靈再也17/27路早市 

巴剎小贩公會主席） 

“在高峰时期，巴刹有128档口，但在 

2007年之前，因面临搬迁而重组档口后，现 

有的档口已减少至113档。 

我还记得在2009年时，小贩档口曾因挖 

掘和重建为洋灰路面，而一度搬迁至地下层 

暂时营业，直至路面工程完成后，再卸除旧 

档口和搬到路面的现址营业。 

我们曾针对巴刹的设计与规划与发展商交涉逾十次，最终 

双方才达致协议。平时行情较淡，但周六和周日却涌现大量购 

买人潮6 

最初时，巴刹是以私营化和建在室内，但我们不赞成，过 

后又有提议要建成两层楼，湿巴刹在底层，干巴刹在地面层， 

但小贩依然反对，后来又有建议全部两层地面，车辆从地下层 

驶出，但居民却反对，市政厅不赞成，反而建议要建成两层楼 

及设有羽球场等，我们带他们参观双溪威巴刹，最终才在邓惠 

国的争取下，俯顺公会的建议，改成现有的单层巴刹。” 

初時常日曬雨淋 
賴坤（69歲，蔬菜小贩） 

“我是早在1976年与太太在巴刹摆 

档，我们是与家人一起在双溪毛糯新村的 

家栽种蕃薯叶、蓊菜、菜心、芥兰、长豆 

和小白菜等，再载到巴刹摆卖。 

八十年代之前，八打灵再也市议会 

(目前的灵市政厅）仍未成立，所以根本 

就是没有人管制巴刹的运作。 

最难忘的是过去我驾摩哆车到巴刹摆档，后来才买了 

小型罗里来运送蔬菜，但我们常面对日晒雨淋的问题，因 

为巴刹是露天的，下雨时生意惨淡。 

有时，我们整车货载到露天巴刹后，却因雨天没人 

光顾，被逼要全数载回家，当时连小孩子的奶粉钱都买不 

起，唯有省吃俭用，才能糊口 

感謝各界協助突破困境 
林家盛（73歲，前任八打靈小贩商業 

公會主席) 

“十七区巴刹是在2014年成立小贩委员 

会，并于同年8月14日取得注册地位，我们 

就这样成立了八打灵小贩商业公会。 

多年来，在各社会贤达与政治领袖的协 

助下，巴刹才能不断发展和突破困境，我很 

感谢他们的帮忙《 ” 

原本無牌常接罰單 
叶锦波（53岁，水果档小贩） 

“我在十七区巴刹摆档已有20年，原 

本是无牌小贩，因接罚单接到手软，向市 

政厅申请执照才获网开一面获得批准。 

我父亲以前是在沙登栽种果树，我为 

了帮他推销而到巴刹卖水果，直至摆档了 

五六年后，才成功申请到执照。如今能在 

舒适的环境下营业，可说是苦尽甘来。” 十七区巴刹小贩们过去都是在搭建凉棚下营业，一些顾客也抵不住炎热的太 

阳，撑伞购买各种蔬果和食材。（檔案照） 

腰遷3次終有 
•I 

11苦盡 

八打灵再也17/27路经历多番转折后，终于由发展商100%出资建造，所有113档小贩在摆脱日晒 

雨淋之苦下顺利营业。 
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每20至30分鐘一趟班次 

沙衋精明B士 
報道•莊舜婷攝影•林毅鉦 

(沙登1 •日訊）梳邦再也市議會爲沙登 

居民開拓一條全新的免費巴士路綫，方便 

民衆、學生前往巴刹、學校或到政府機構 

辦理公務。 
梳邦再也市议会原有4条雪州精明巴士路线，如今增设 

-条SJ05路线，川行于人口密集的沙登怡观园、大学岭、 

沙登岭、沙登新村、沙登再也等地，途中经过组屋区、巴 

刹、学校等，全长27.44公里，整个路程45分钟至1小时。 

掌管雪州地方政府、公共交通及新村发展事务的行政 

议员黄思汉将于本月11日，正式推介这条于今年1月开始试 

跑，共有4辆巴士投人服务，每20至30分钟•趟班次的巴士 

路线。 

《大都会》社区报记者在行动党史里肯邦安州议员欧 

阳捍华、梳邦再也市议员戴祯兴及王奕祥等人陪同下，试 

搭雪州精明巴士新路线，视察巴士服务的效率，而众人在 

等了半小时后，成功搭上巴士 

相信是因为该路线尚在试跑阶段，因此乘搭率不佳， 

但仍有家庭主妇乘搭前往巴刹或到政府机构，也有学生以 

雪州精明巴士代步前往学校。 

歐陽捍華吁民衆善用免費巴士 

欧 阳捍华指出，沙登区原本设有1条雪州精明巴士 

路线，如今增设一条，将原本的SJ04路线延长至 

SJ05路线；他呼吁民众善用免费巴士，尤其是长者、上班 

族及学生。 

他表示，SJ04与SJ05路线的交汇点在沙登大街，民众 

可在沙登大街转车前往巴刹、电动火车站、沙登医院等 

地，他也建议巴士路线前往雪兰莪批发公市，以方便民众 

买菜。 

“此前曾收到居民回应，指巴士没有去他们家，他们 

也想要搭巴士，但这是免费巴士，不可能前往各个角落， 

因此只能安排巴士去到人口集中地方，如组屋区，让中下 

阶层人士受惠。” 

他说，因此规划这条新路线，乘搭的是以长者及学生 

居多，该区的外劳并不多。目前正在试跑阶段，若巴士停 

靠的地点已经鉴定，就会安装巴±站牌，让民众知道在哪 

里等候巴士 ：。 

他指出，每趟巴士的班次约20分钟至30分钟，目前来 

看算是准时，巴士司机态度友善，会告诉乘客路线及如何 

转乘。 

他表示，若民众在等了30分钟仍不见巴士或其他问 

题，可向市议会或国家基建公司作出投诉，而巴士公司与 

州政府也必须时刻监督巴士的服务素质。 

由于新村路窄小，村民车辆停泊在路边，以致巴士难 

行，因此欧阳捍华呼吁居民妥善泊车，勿阻碍交通。 

巴士遭丢石头砸镜 

此外，他指出，在农历新年前夕，-辆停靠在沙登 

新村的巴士，被人丢石头砸破镜子，至今不了解为何被破 

坏，因此呼吁民众若知情可投报，司机已前往报警。他斥 

责蓄意破坏免费服务大众的巴士是要不得的行为，将导致 

巴士必须维修，服务被延误，民众也会面对不方便。 
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欧阳捍华（左三）与众人试搭雪州精明巴士 

SJ05新路线。左二为王奕祥及左四为戴祯兴。 

等10分鐘就有巴士 
徐玉媚（59歲，沙登居民） 

“我等了 10分钟就搭上巴 

士前往梳邦再也市议会沙登再 

也体育馆的市议会柜台缴付地 

税。 

我觉得免费的巴士服务很 

方便，我以后也可以乘搭去沙 

登医院。 

我本身不会驾车，以前是 

搭德士出人，现在有了免费巴 

St代步，听说新路线可以前往沙登岭，让我觉 

得更方便。” 

雪州精明巴士在今年初被人 

蓄意破坏，艰破车镜。 

免費巴士很方便 
宋女士（63歲，沙登居民） 

“我在丁作地点乘搭雪 

州精明巴士前往巴刹，虽然 

我等了半小时巴士才来，但 

免费的巴士服务让我觉得很 

方便。 

以前我是走路前往巴 

刹，需要•段时间和会很 

累，如今我买了菜又可以乘 

搭巴士回到工作地点，比较 
方便。” 

民众将车辆停泊在路旁，导致巴士在转弯时面对困难。 
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苟》兰莪 
=\乌鲁 

冷岳福建公会副 

主席拿督傅添来 

说，尽管该会将 

聘请志愿警卫团 

在军用桥周边维 

持交通秩序，惟 

仍希望当局能委 

派交警前来协助 

维持交通情况。 

、>|、哈魯丁說，本月8日 

當局已展開實地視 

察，公共丁程局將儘快動丁， 

待軍用橋建竣後，他將指示市 

議會設立告示牌及派發信件， 

通知周邊的居民在上述日期給 

予配合，讓民衆路經該處進人 

義山。 

“我也希望雪蘭莪烏魯 

冷岳福建公會確保民衆給予合 

作，別把轎車停泊在居民住家 
門前。’， 

沙哈鲁丁（左二起）及林金瑛到场向陈道金（左）了解 

状况。右一为傅添来。 
林金瑛：軍用橋料明動工 

+ rt影市议员林金瑛及沙哈鲁丁到有关和平请愿活动现场 

了解状况，并回应有关军用桥的建设详情。 

林金瑛说，她与市议会及公共T.程局已在上周召开会议， 

关注义山进出口问题。 

“我们已寻得该条军用桥路线，尽管时间紧凑，我们目前 

已经积极跟进此事，公共工程局正铲平树木丛生的路径，预计 

将在下星期二开工：” 

她说，至于替代路线工程，R前已进人招标承包商的阶 

段，市议会将极力配合，让替代路线尽快竣工。 

她补充，耗资126万令吉的替代路线已获得州政府的拨款， 

至于由哪一方承担军用桥工程费一事，目前尚在洽谈当中。 

林金琪： 

“我们正积极跟 

进建设临时军用 

桥事宜，预计 

当局会在12日动 
工 “ —‘―D 

加影福建義山 

(加影10日讯）“没 

有及时建好临时军用桥， 

就先重开遭封闭的义山主 

要道路，让民众可以前往 

义山扫墓！ ” 

加影市议会和雪州公 

共工程局将在双溪直落8路 

(Jalan 8 )开辟临时军用桥， 

让民众在3月30日、31日、4 

月6日及7日顺利进人加影福 

建义山扫墓，预计下星期二 

(12日）开工。 

不过，雪兰莪乌鲁冷岳 

福建公会今日在加影福建义 

山遭封闭的主要道路前展开 

和平请愿活动，促请当局若 

未能及时开辟军用桥，就先 

开辟因丁程而封闭的义山主 

要道路，让民众可以顺利进 

烏冷福建公會：軍用橋未建竣 

•RHlLllSH 
出义山扫墓。 

吁年杪完成替代路线 

该会也呼吁当局在今年 

杪完成替代被封闭的主要道 

路路线，以免明年的清明节 

再出现进出义山困难问题。 

已有92年历史的加影福 

建义山的主要道路，是于去 

年1月为配合加影医院扩建妇 

女与儿童病楼工程而遭到关 

闭，目前义山只有_ •条位于 

双溪直落花园的小路进出。 

雪州政府今年1月已答应在3 

路（Jalan 3)开辟进人义山的 

交替路线。 

陳道金：擔憂技術經濟問題 

#兰莪乌鲁冷岳福建公会 

^主席陈道金表示，该 

会非常担忧当局因技术和经济问 

题，未能及时开辟军用桥，因此 

吁请当局在上述4天开辟封闭的主 

要道路，让民众可以进人义山扫 

墓。 

“义山里有多达4 0 0 0个坟 

墓，清明节期间一天有500至1000 
辆轿车进出，惟现在只有•条小 

路进出义山，该路段届时肯定非 

常拥挤及不便。” 

他指出，上述4个日期为清 

明节高峰期，义山将会迎来扫墓 

人潮，加上在扫墓前需祭拜的大 

伯公靠近原有封闭的义山主要路 

段，因此他们希望当局能在上述 

日期提供路线进人义山，也方便 

民众祭拜大伯公。 

“若军用桥无法及时完成， 

我们希望承包商能重开已封闭的 

义山主要道路，且只需在这4天内 

的清晨6时至下午2时解封，让民 

众可以进人义山。” 

他提及，该会希望当局在今 

年杪完成替代路线，确保明年的 

清明节不会再为大众带来困扰。 

一众雪兰莪乌鲁冷岳福建公会会员在加影福建义山遭封 

闭的主要道路前，展开和平请愿活动。 

陈道金：若当 

局未能及时建竣军 

用桥，希望承包商 

能重开遭封闭的义 

山主要道路4天。 
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S好了 mm 
, ^  

受访者认为，多数隆市民众已养成携带环保袋出门的 

习惯，相信不会影响向使用可生物化解塑料袋的民众收费措 

施0 

方贵伦认为， 单敬茵：吉隆 

政府也是基于环保坡市政局会配合直 

而不鼓励民众继续辖区部长，并负责 

使用可分解的塑料执行禁塑措施，目 

袋《 前是处于教育人民 

的阶段0 

禁塑课题已商讨许久，若消费者不愿付20 
仙的污染环境费用，大可自行携带环保袋 

去购物k 

他补充，隆市多数的商家或小贩们也 

应该对政府执行的政策做足准备工作。 

2017起落實禁塑執法鬆懈未奏效 

据了解，除了雪州外，联邦直辖区部其实早于 

2016年已宣布，从2017年1月1曰起，全面落实“无塑 

料袋及禁用保丽龙”措施。该部当时还给予大众9个月 

的缓冲期，好让市民能有充裕的时间逐渐适应新政策。 

不过，有关措施似乎最终不了了之，缓冲期过后也 

不见相关单位采取显著行动，以致隆市仍可见小贩使用 

传统塑料袋的情景。 

塑料袋徵收20仙 

隆酵商蹶準f 
•喊 qst; 

報道•李俊賢 

(八打灵再也10日讯）“由于禁塑措 

施已推行好一段时间，所以隆市多数民 

众都已养成携带环保袋出门的习惯，相 

信商贩也可以在5天后，从容向使用可生 

物化解塑料袋的民众征收20仙的污染环 

境费用措施！” 

直辖区部长卡立沙末今早无预警地发文告 

宣布，吉隆坡、布城及纳闽将在5天后，即本 

月15日起严禁使用塑料袋，而使用可生物化解 

塑料袋的民众将被征收20仙的污染环境费用 

当《大都会》社区报记者针对还有5天就 

要仓促落实该项措施而电访多造时，惟各方都 

给予正面回应。. 

方贵伦：鼓励适应禁塑措施 

其中，武吉免登国会议员方贵伦表示，禁 

塑措施已推行一段时间，主要是提倡环保，不 

鼓励使用不可分解的塑料袋或保丽龙。 

他认为，这是人民能不能适应的问题，其 

它国家，如新加坡在很久前已推行这项政策D 

吉隆坡、布城及纳闽3个直辖区从本月15曰起 

禁用塑料袋，一旦民众购物使用可生物化解塑料袋 

时，则将被征收20仙的污染环境费用。 

单敬茵：教育人民配合禁塑 

同时，吉隆坡市政局咨询理事会成员单敬 

茵指出，禁塑措施已开始执行，目前处于教育 

人民的阶段，而吉隆坡市政局的角色是负责执 

行该政策，以及配合直辖区部长。 

林福财：可自备环保袋购物 

至于雪隆潮州京果商总务林福财则表示， 
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1993年12月11日发生建筑物倒塌事件，导致48人罹难的 1993年12月11日发生建筑物倒塌事件，导致48人罹难的 

淡江高峰塔公寓，迄今已废置26年。 

房屋及地方政府部长祖莱达曰前宣布，有关公寓的拆除 

工作最迟于今年6月完成，拆除工程由安邦市议会及公共工 

程局执行，并计划将不适合建造住宅区的地段，开辟成休 

闲公园. 
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不滿撥款給伊姐妹組織 

雪伊黨抨楊巧雙玩火 
(吉隆坡10日讯）针对妇女及 

家庭发展部副部长杨巧双两天前宣 

布拨款2万令吉给伊斯兰姐妹组织 

(SIS)，雪州伊斯兰党主席沙乐汉 

指责杨巧双此举是挑战雪州伊斯兰 

教规和雪州苏丹沙拉弗丁。 

据《当今大马》报道，沙乐汉 

今日发文告指出，雪州早巳颁布伊斯 

兰教规，裁定伊斯兰姐妹组织会是 

“异端且偏离伊斯兰教义的组织”」 

他表示，由于苏丹掌管雪州的 

伊斯兰事务，杨巧双也如同间接挑 

战苏丹0 

他促请杨巧双收回拨款，并 

且向雪州苏丹、雪州伊斯兰理事会 

(MAIS )与全体穆斯林道歉:0, 
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